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Год, издания 42>й Воскресенье, 17 мая 1959 года. Цена 20 ноп.

Материалы—стройкам
Многое предстоит сделать стро

ителям области в наступившей се. 
мнлетке. Только в этом году им 
нужно освоить 684 миллиона руб. 
лей, ввести в строй корпус желез
нодорожных подшипников подшил, 
никового завода и корпус мано. 
метрового завода, сдать под мон
таж новый цех на заводе режущих 
инструментов, построить другие 
важные объекты, много жилых до. 
мов и культурно.бытовых зданий.

Возрастающий объем капиталь, 
кого строительства требует значи. 
тельного увеличения производства 
строительных материалов, улуч
шения их качества. В текущем го
ду только предприятия управления 
местной промышленности облис. 
полкома должны дать стройкам 60 
миллионов штук кирпича, 6 тысяч 
тонн извести, 120 тысяч кубомет
ров гравия и много других строи, 
тельных материалов.

Большое количество кирпича 
должны произвести простейшим 
способом в напольных печах мно. 
гие предприятия Томска и области. 
8 миллионов штук кирпича долж
ны дать кирпичные заводы треста 
«Томлесжелдорстрой».

лей предприятий и организаций 
наладить производство кирпича 
простейшим способом. Однако 
большинство руководителей круп
ных предприятий Томска эти зада
ния не выполнило. Заводы, под
чиненные управлению электротех
нической и металлообрабатываю
щей промышленности совнархоза, 
объединились для строительства 
крупного кирпичного завода. Но 
этот завод до сих пор не построен.

Ллохо организуют производство 
кирпича на заводах сезонного 
действия предприятия треста 
«Томлесжелдорстрой».

Рост объема строительства на
стоятельно требует, чтобы было 
ликвидировано отставание произ
водства кирпича ,и других стено
вых материалов. Прежде всего 
необходимо ускорить ввод в экс
плуатацию новых производствен
ных мощностей на существующих 
предприятиях. Уже в мае надо пу
стить в эксплуатацию тоннельную 
обжиговую печь на кирпичном за
воде № 10, расширить сушильное 
хозяйство на кирпичньк заводах 
№ 10 и № 3.

ХЛЕБОРОБЫ! Повышайте темпы и качество
полевых работ, своевременно 

подготовьтесь к севу кукурузы!
☆

Соревнование М. Сажина 
с Н. Мануковским

Михаил Сажин заканчивает подготовку 
почвы под посев кукурузы. Он вывел 

свой агрегат в поле.
Николай Мануковский закончил сев 

кукурузы и подсолнечника 
Твлегр&яиал

Сев зерновых 
закончили

Воронежская область, Ново-Усманский район, колхоз имени Кирова j 
Николаю Мануновскому

Поздравляю, друг, с первыми успехами на севе. Наше звено закончило 
прибивку влаги на 120 гектарах. Ведем культивацию, улучшаем кон- 
фшурацию полей. Семена для сева подготовили хоро-шо. Желаем успеш
но выполнить взятое обязательство.

Михаил САЖИН.

Большие задачи ставятся 
перед коллективами пред, 
прнятий треста «Стройдеталь», 
комбинатами подсобных произ. 
водств стоойуправления ГРЭС.П и 
треста «Томскстрой».

Только предприятия треста 
«Стройдеталь» должны изготовить 
в текущем году 40 тысяч кубомет. 
ров сборного железобетона, 3 мил
лиона штук кирпича, сшновых 
блоков на 32 миллиона штук ус. ' 
ловного кирпича.

Работники предприятий строи
тельной индустрии принимают ме. 
ры к тому, чтобы увеличить про. 
йзводство строительных материа
лов.

Однако достигнутый уровень 
производства строительных мате
риалов не обеспечивает нужд стро
ек н предприятий области. На ря. 
де строительных площадок все 
еще велики простои из-за недос
татка стройматериалов, в первую 
очередь кирпича. Так получается 
потому, что коллективы кирпич
ных заводов местной промьпплен- 
ности и предприятий Томского 
совнархоза на протяжении многих 
месяцев не вьшолняют' планов 
производства кирпича. В прошлом 
году только кирпичные заводы 
.№ 10, №. 3 и Колпашевский неао- 
далп строителям более 9 миллио
нов штук кирпича. С нача
ла года заводы № 3 и № 10 
дали на 2.720 тысяч штук кирпи
ча меньше, чем предусмотрено 
планом.

На этих предприятиях, особенно 
на заводе № 3, плохо используют 
внутренние резервы производст. 
ва. Из-за недостатков в организа. 
цин производства далеко не на 
полную мощность работают обжи
говые печи и сушильные камеры 
На КИРПИЧНОМ заводе № 3 часты 
перебои в подвозке глины, из-за 
этого простаивает формовочный 
Цех. Нередки здесь нарушения 
технологии производства — при
готовления глины, температурного 
режима сушки кирпича и обжига 
его. Это приводит к большому 
браку.

В прошлом году обком КПСС н 
облисполком обязали руководите-

Телегр аяхлхл
Томская область, Зырянский район, колхоз имени Жданова 

Михаилу Сажину
■ Я с честью держу слово, данное в соревновании за досрочное выппл^- 

нение семилетки. Работая один на своем агрегате, за пять с половиной 
дней засеял 75  гектаров подсолнечника. Тогда выработка достигала 
15 гектаров в сутки. Сейчас закончил сев кукурузй на площади 150 гек
таров. Производительность труда на севе кукурузы довел до 20 гектаров 
в сутки. Точность квадратов —  безукоризненная. Одновременно с семе

нами вносил в почву удобрения и гексахлоран. Готовлюсь к  уходу за по
севами.

Появились всходы подсолнечника. 
Желаю тебе, Михаил, успехов на севе.

Николай МАНУКОВСКИЙ.

Управлению строительства и 
промышленности строительных 
материалов Томского совнархоза 
следует ускорить строительство 
завода силикатного кирпича в Ту. 
ганском районе, завода ячеистых 
бетонов на комбинате строитель
ных деталей № 5 треста «Строй
деталь», обогатительной фабрики 
инертных материалов. Нужно без
отлагательно пристушить к строи, 
тельству кирпичного завода на Во- 
роновском месторождении глин.

Надо быстрее внедрять механи
зацию трудоемких работ.

Наступила горячая пора работ и 
для коллективов заводов сезонно
го действия. Предприятиям треста 
«Томлесжелдорстрой» и управле
ния местной промышленности обл
исполкома пора закончить подго
товительные работы и приступить 
к выпуску кирпича.

Партийные, профсоюзные и ком
сомольские организации должны 
шире развернуть социалистическое 
соревнование работников предпри
ятий строительных материалов за 
досрочное завершение плана пер. 
вого года семилетки, усилить по
литико-воспитательную работу в 
коллективах.

С большим воодушевлением 
встретили советские люди сообще
ние о созыве 24 июня 1959 года 
Пленума ЦК КПСС.

Советские люди стаоаются 
встретить очередной Пленум ЦК 
КПСС новыми пооизводственными 
успехами, вскрывают новые ре
зервы для успешного выполнения 
задач, поставленных XXI съездом 
КПСС.

Многое в выполнении этих за
дач зависит от строителей. Они 
должны быстрее вводить в строй 
новые заводы, леспромхозы, жи
лища. клубы, больницы.

Работники предприятий строи
тельных материалов должны при
нять все меры к тому, чтобы обес
печить все новостройки семилетки 
достаточным количеством высоко
качественных материалов. Ни одна 
стройка области не должна испы
тывать недостатка в кирпиче, 
сборных железобетонных конст
рукциях и других материалах.

По примеру 1Л. СаЖина

Отъезд Н. С. Хрущева 
из столицы Молдавии

КРИВОШЕИНО. (По телефону).
Какое важное значение для повыше
ния продуктивности скота имеет ку
куруза, теперь убедились все члены 
нашей комплеюсной бригады.-Без ку
курузы нельзя О'беспечить высоких 
надоев молока, получить много де
шевого мяса. Убедились мы и в том, 
что высокий урожай зеленой массы 
тсукурузы можно вырастить только 
при хорошей подготовке почвы и 
уходе за посевами. Об этом ярко и 
убедительно говорит опыт передовых 
кукурузоводов, особенно тов. Сажи
на —  звеньевого механизированного 
кукурузоводческого звена из Зырян
ского района— и Николая Мануков- 
ского из Воронежской области. По 
их примеру мы создали комплексное 

звено по выращиванию кукурузы. 
Звеном руководит опытный мехапп- 
затор, проработавший на тракторе 
более двадцати лет, —  Г. Н. Кова
левский. За звеном закреплен трак
тор ДТ-14 с комплектом необходи
мых почвообрабатывающих орудий.

Звено будет выращивать кукурузу 
па 50  гектарах. Под посевы кукуру
зы отведен плодородный участок зем
ли в  одном массиве. В прошлом году

Прикатывают посевы
ТУГАН. (По телефону). Хлеборо

бы колхоза «Заветы .Денина» наби
рают темпы полевых работ. Только 
за день 13 мая здесь было засеяно 
300  гектаров пшеницы.

В ряде колхозов района организо
вано послепосевное прикатывание 
посевов. В сельхозартели имени 
Ка.чпнина тракторист т. Клыков на 
тракторе «Беларусь» за сутки при
катал 100  гектаров пшеницы.

Начали послепосевное прикаты - 
вапие почвы в колхозах «Прогресс», 
«Заветы Ленина».

там была рожь. Па участок вывезено 
II внесено около 300  тонн перегноя. 
Как только сошел снег, звено приби
ло влагу.

Сейчас кукурузоводы продолжают 
вывозку на участок перегноя. Дума
ем внести это'го удобрения не менее 
10 тонн на гектар.

Как показал опыт, хорошую при
бавку урожая дает подкормка^растс- 
ний во время междурядной обработ
ки. Мы намерены дважды подкор
мить кукурузу минеральными удоб
рениями, а часть посевов подкормить 
навозной жижей. Реш или вырастить 
не менее 3 0 0  центнеров зеленой мас
сы кукурузы с каждого гектара при 
минимальных затратах тоуда.

В. КОЗЫРСКИЙ, 
бригадир комплексной бригады 

колхоза имени Жданова Криво- 
шеинского района.

З Ы Р Я Н К А .  (По телефону).
В д н и  у д а р н о й  п я т и д н е в к и  о р 
г а н и зо в а н н о  в е л и  в е с е н н е -п о л е 
в ы е  р а б о т ы  ч л е н ы  с е л ь х о з а р т е 
л и  и м е н и  С т а л и н а . С  1 0  п о  
1 6  м а я  о н и  з а с е я л и  1 . 0 0 0  г е к  
т а р о в  я р о в ы х  к у л ь т у р  и  в ы ш л и  
н а  п е р во е - м е с т о  в  соревн О 'вани и  I 
к о л х о зо в  р а й о н а .

В ч е р а  м е х а н и з а т о р ы  п о л е в о д 
ч е с к и х  б р и г а д  И . С л и в к и н а , 
М . В о р о б ь е в а ,’ В . З о л о т а р е в а  
п е р в ы м и  в р а й о н е  з а в е р ш и л и  
с е в  в с е х  з е р н о в ы х  и  б о б о в ы х  
к у л ь т у р . 3 1 4  г е к т а р о в  я р о в о й  
п ш е н и ц ы  з д е с ь  п о с е я н о  у з к о 
р я д н ы м  и  п е р е к р е с т н ы м  сп о с о 
б а м и .

У с п е х  о б е с п е ч и л и  б е с п е р е 
б о й н а я  р а б о т а  т р а к т о р н о г о  п а р 
к а  в  д в е  с м е н ы , с и с т е м а т и ч е 
с к о е  в ы п о л н е н и е  и  п е р е в ы п о л 
н е н и е  с м е н н ы х  н о р м  в ы р а б о т к и  
п о ч ти  в с е м и  к о л х о з н и к а м и , з а 
н я т ы м и  н а  с е в е .

П р и м е р  то го , к а к  н а д о  т р у 
д и т ь с я  в д н и  с е в а , п о к а з ы в а ю т  
т р а к т о р и с т ы  А . Л я ч и н , Н . Т е л ь -  
б у к о в , А . В л а с о в , Н . С а м о й л е н -  
ко , Е . В о р о б ь е в . О н и  е ж е д н е в 
н о  з н а ч и т е л ь н о  п е р е в ы п о л н я л и  
с м е н н ы е  з а д а н и я .  З а к о н ч и в  
с е в , м е х а н и з а т о р ы  п е р в о й  и 
в т о р о й  б р и г а д  в ы е х а л и  н а  п о - 
мош ,ь к  св о и м  с о с е д я м  —  в 
т р е т ь ю  б р и г а д у .

Х л е б о р о б ы  к о л х о з а  и м е н и  
С т а л и н а  п о с т а в и л и  п е р е д  со б о й  
з а д а ч у  ч е р е з  д в а  д н я  з а к о н 
ч и т ь  с е в  в с е х  з е р н о б о б о в ы х  
к у л ь т у р .

А. ИВАНОВ.

Белгородская область. На Шебекинском комбинате синтетических 
жирных кислот и жирных спиртов вступил в строй завод синтетиче
ских жирных спиртов. Высшие жирные спирты, добываемые химика
ми из побочного продукта нефти— парафина, находят широкое приме, 
нение в химической промышленности. Из них вырабатываются мою- 
щие средства и текстильно-вспомогательные вещества для отделки 
химического волокна. Кроме того, они используются для обогащения 
полиметаллических руд.

Высшие жирные спирты, полученные химическим способом, отли
чаются высокими качествами. Одна тонна синтетических жирных 
спиртов заменяет 2 — 2,5 тонны пищевого жира.

На снимке: общий вид завода высших жирных спиртов.

Навстречу Пленуму ЦК КПСС

Почин москвичей подхвачен

Ночь. -Тяжелая мгла обволокла 
поля. Но вдали сверкнул огоне!^ 
до слуха долетел приглушенный 
рокот мотора. Это па
шет тракторист Вла. 
димир Штанк. В Том
ском совхозе он по 
праву считается луч. 
шим трактористом.

—Вместе с прицеп, 
шиком Т. Соловьевым 
вспахиваем по один
надцать гектаров в 
смену при норме 7,1 
гектара. Но и это не 
предел, — говорит 
Владимир Штанк.

РИГА, 15 мая. (ТАСС). Трудящие
ся латвийской столицы горячо
одобряют патриотический почин
коллективов передовых предприя
тий Москвы, развернувш их социа
листическое соревнование за достой
ную встречу предстоящего Пленума 
ЦК КПСС.,

Коллектив судоремонтного завода 
рыбной промышленности принял
решение выполнить план первого
полугодия к  20  июня. Свое обяза
тельство судоремонтники успешно 
претворяют в жизнь. Они на три 
дня раньше срока заверш или произ
водственное задание первой полови
ны мая, а  до конца месяца подго
товят к плаванию не менее трех

траулеров сверх плана.
Высокие обязательства взяли ра

ботники Рижского цементно-шифер
ного завода. Они наметили выдать 
в первом полугодии сверх задания 
2 7 0  тысяч шиферных плит, 500  
кубических метров газобетона и 
сотни тонн цемента.

Работники Рижского морского 
торгового порта второй квартал под
ряд завоевывают переходящее 
Красное Знамя Совета Министров 
СССР и ВЦСПС. В честь предстоя
щего Пленума ЦК КПСС портовики 
обязались выполнить полугодовое 
задание к  7 июня, переработать 
сверх плана не менее 100  тысяч 
тонн народнохозяйственных грузов.

Новые высокие обязательства  
инструментальщиков

11 гект аров  
в  ко ч к у ю

с я х е в г у

На снимке: Влади
мир Штанк.

Текст и фото 
Г. Красновейкнна.

На просторном заводском дворе 
собрались сотни рабочих, служащих, 
инженерно-технических работников 
Томского ордена Трудовотч) Красного 
Знамени завода режущих инструмен
тов.

Вчера на стыке двух смея здесь 
состоялся многолюдный митинг, по
священный предстоящему июньскому 
Пленуму ЦК КПСС.

Митинг открыл секретарь партий
ного бюро завода А. Н. Студилов. С 
сообщением о созыве Пленума ЦК 
КПСС и задачах коллектива пред
приятия выступил директор завода 
Г. А. Архипов.

Слово предоставляется полиров- 
щипе цеха сверл комсомолке Алек
сандре Логиновой.

—  Рабочие нашего цеха, ска
зала она, —  с горячим одобрением 
встретили сообщение Центрального 
Комитета нашей партии о созыве 
июньского Пленума ЦК КПСС.

В ответ на решение ЦК партии о 
созыве июньского Пленума ЦК рабо
чие нашей бригады, соревнующейся 
за звание коллектива коммунистиче
ского труда, решили трудиться еще 
.тучше и производительней. Сама я 
обязуюсь ежедневно выполнять нор
му не менее чем на 160  процентов. 

I —  Июньский Пленум будет об
суждать жизненно важные вопросы, 
касающиеся всех нас, —  сказала в 
своем выступлении технолог цеха 
метчиков тон. Гончарова.— В прош
лом году в нашем цехе была пущена 
автоматическая линия по обработке 
метчшмв. Это позволило высвободить 
четырех рабочих, значительно повы
сить производительность труда, об

легчить труд рабочих. Сейчас на 
этой линии вместо шести человек 
работают двое.

Недавно проведена модернизация 
оборудования. Сейчас изготовляется 
транспортное устройство для вторпй 
автоматической линии.

Мы наглядно, на примере своею 
цеха видим, как много дает нам 
внедрение автоматизации и механи
зация производства, как облегчает 
это труд человека, повышает его 
производительность. И на заботу 
партии хочется ответить новыми ус
пехами в труде.

Один за другим выступают инст
рументальщ ики: инженер-ко.нструк- 
тор тов. Михеев, резьбошлифовщик 
фрезерного цеха коммунист топ, 
Быстров и др.

—  Коллектив цеха нестаядартао- 
го инструмента, —  сказал в своем 
выступлении начальник це.ха тов. 
Котляров, —  горячо одобряет реш е
ние ЦК КПСС о созыве июньского 
Пленума. В честь этой знаменатель
ной даты мы обязуемся выполнить 
полугодовой план досрочно —  к  2J 
июня, ко дню открытия Пленума ЦК 
КПСС, и  дать на 100  ты сяч рублен 
продукции сверх плана.

Участниками ш ш ш га  приняты но
вые высокие обязательства, направ
ленные на досрочное выполнение 
производственного плана, на повы
шение качества выпускаемой про
дукции. Инструментальщики обяза
лись выполнить полугодовой план к 
открытию Пленума п  дать сверхпла
новой продукции на 7 0 0  ты сяч руб
лей.

КИПгаНЕВ. 15  мая. (ТАСС)'. Се
годня десятки тысяч жителей Киши
нева вышли нз улицы, чтобы прово
дить Первого секретаря ЦК КПСС, 
Председателя, Совета Министров 
СССР тов. Н. С. Хрущева, отбываю
щего из Киитинева.

На аэродроме главу Советского 
правительства провожали кандидат в 
члены Президиума ПК КПСС, пер
вый секнетарь ПК КП Украины тов. 
Н. В. Подгорный, первый секретарь 
ПК КП Молдавии тов. 3. Т. Сердюк, 
председатель Совета Министров

МССР тов. А. Ф. Япордица, предсе
датель Президиума Верховного Сове
та ^Молдавской ССР тов. И. С. Кодя- 
ца, секретарь ЦК КП Азер6айдл:ана 
тов. Г. М. Джафарли и другие.

В 13 ч а с о в  -48 м и н у т  са м о л е т  под
н я л с я  в  в о зд у х  и  в з я л  к у р с  н а  М оск
ву-

Проверяем выполнение 
принятых 

обязательств

Покончить с бесхозяйственностью 
и неорганизованностью в горячие дни сева

В тот же день Первый секретарь 
ЦК КПСС, Председатель Совета Ми
нистров СССР тов. Н. С. Хрущев 
В0'.звратился в Москву.

С В О Д К А
О надоях молока по районам области за 15 дней 

мая 1959 года

Занимае-1 
мое место!

Р А Й О Н Надоено молока на 
фуражн. корову (кг)

В т. ч. за послед
нюю пятидневку

1 Парбигский
2 Томский
3 Бакчарский
4 Асиновский
5 Молчановский
6 Пышкино-Троицкий
7 Тегульдетский
8 Туганский
9 Кожевниковский

10 Александровский
11 Колпашевский
12 Чаинский
13 Васюганскнй
14 Каргасокский
15 Зырянский
16 Кривошеинский
17 Парабельский
18 Шегарский
1J Верхне-Кетский 
20 Пудинский

Совхоз «Заварзиио»
Томский совхоз
Опытная сельскохозяйственная 
станция

85 25
70 22
68 22
67 21
65 23
64 20
6] 20
60 19
60 17
60 16
58 19
55 18
54 18
53 18
52 18
52 15
50 16
47 14
45 14
36 12

146 49
94 30

145 48

ЗЫРЯНКА. (По телефону). И  мая
состоялось заседание бюро Зы рян
ского райкома КПСС, на котором 
были подведены итоги первой дека
ды весенне-полевых работ. Бюро 
отметило, что колхозы могли значи
тельно увеличить темпы полевых 
работ. Бы ла поставлена задача за 
пятидневку с 10  по 16  мая 
посеять не менее 7 0 — 80 процентов 
зерновых культур.

Многие колхозники эти пять дней 
действительно трудились по-удар
ному.

Колхозники сельхозартели «Про
гресс» организовали круглосуточ
ную работу на полях. В соревнова
нии механизаторов лучших резуль
татов добились трактористы 
тт. Измайлович, Пугачев, Туманин. 
Они выполняют от полутора до двух 
сменных норм. На севе пшеницы 
высокой выработки достиг тракто
рист М. Боченяев. За. пятидневку в 
колхозе «Прогресс» было засеяно 
5 3 0  гектаров яровых, колхоз за
воевал первое место в соревновании.

Резко усилили темпы сева кол
хозы имени Сталина. «Россия».

Но так  работают далеко не во 
всех колхозах района.

...П ервая полеводческая бригада 
сельхозартели «Борец за комму
низм». Большинство механизаторов 
этой бригады добилось высокопро
изводительного использования тех
ники. Например, тракторист тов. 
Еесивкин в ночь аа  1S мая вспа
хал 1 3 ,5  гектара при норме 6 ,7 . 
В эту смену немного ниже были по
казатели у тракториста тов. Кото
ва. Бригада закончила сев пшени
цы Но в бригаде есть трактористы, 
которые не выполняют сменных 
норм выработки. Я. Петров за ноч

ную смену заборанивал по 4 8 — 50 
гектаров при норме 60  гектаров. 
Это происходит потому, что трактор 
HATH не оборудован для электриче
ского освещения —  нет задней фа
ры.

11  мая тракторист Н. Дубоделов 
сцепом двух сеялок засеял только 
16 ,7  гектара, 12 мая —  15 ,6  
гектара. Это —  результат простоя 
техники из-за поломок. Бригадир 
тов. Жогин, механик колхоза тов. 
Прусикин не сумели организовать 
быстрый ремонт машины в полевых 
условиях.

Еще хуж е дела во второй брига
де. Из плана 6 0 0  гектаров за
сеяно около 100  гектаров. Здесь не
мало опытных механизаторов, есть 
и молодые. Но молодые трактористы 
предоставлены самим себе. Напри
мер, на тракторе HATH работают 
опытный тракторист Н. Чубков и 
Ц. Ерохов. Тов. Чубков значитель
но перевыполняет сменные задания, 
а  Ерохов, севший за руль машины 
впервые, еще пи разу не дал и 70 
процентов нормы.

Бесхозяйственно в  этой бретаде 
относятся К; семенному материалу. 
Около полевого вагончика валяются 
рваные мешки с семенами^ зерно 

рассыпано, втаптывается в землю. II 
это не беспокоит правление колхоза.

Крайне неудовлетворительно ор
ганизованы полевые работы в кол
хозе имени Фрунзе. Машины 
здесь используются из рук 
вон плохо. Колхозу предстоит вспа
хать 1 .2 0 0  гектаров. Вместо того, 
чтобы все, до единой машины ис
пользовать ва пахоте и севе, трак
торы используются на перевозках

зерна со склада на поля. Правление 
колхоза не' позаботилось о ремонте 
мостков через лога п топкие места 
дорог. В непроезжем состоянии на
ходятся полевые дороги. Вот поче
му автомашины в колхозе стоят на 
приколе, а  тракторы гоняют за зер
ном.

Темпы пахоты в колхозе очень 
низкие, качество плохое. Трактрри- 
сты тт. Филиппов. Локтионов в ночь 
на 9 мая одно поле вспахали мелко, 
с огрехами, не опахали краев.. Агро
ном тов. Портнягин забраков'ал их- 
работу.

В колхозе имени Фрунзе 9 зер
новых сеялок. При выполнении 
сменных норм колхоз мог за свето
вой день засевать в сутки более 
2 0 0  гектаров. Но здесь не засевают 
и одной трети этого количества.

Ниже имеющихся возможностей 
ведут сев колхозники сельхозартели 
«Советская Россия».

—  Весенний ветер выветривает, 
сушит землю, надо спешить с се
вом, —  говорят тракторист Г. Ван
на, сеяльщ ики Я. Корнилов, 
Л. Правдин, Р. Радченко. —  А мы 
часто простаиваем из-за пустяков. 
Ремонт техники в полевых услови
ях организован плохо.

В колхозе «Советская Россия» 
допускаются грубые нарушения аг
ротехники. На зяби местами видны 
пласты, которых не тронули ни бо
рона, ни культиватор. Председатель 
колхоза тов. До.чгов, агроном тов. 
Запивахина мирятся с фактами бра
кодельства нерадивых механизато
ров.

В тракторной бригаде тов. Сысое
ва из колхоза «Коммунар» в основ
ном все механизаторы перевыпол
няют нормы на севе, пахоте, куль
тивации. Однако и  здесь имеются

недостатки, снижающие производи
тельность труда. Тракторист тов. 
Бруев рассказывает:

—  Я работаю йа предпосевной 
обработке почвы, сменные нормы 
перевыполняю, но мог бы делать 
еще больше, если бы был прицеп
щик. Во время работы часто при
ходится останавливать машину, схо
дить с трактора и самому очищать 
культиватор и бороны.

...По большому полю удивитель
но быстро бежит трактор «Бела
русь». Заходим на поле. Земля там 
твердая, как  будто здесь не пашня, 
подготовленная для сева, а ai'po- 
дром для посадки самолетов. Почва, 
как зацементированная, пересохла, 
растрескалась. При севе диски сеял
ки ско.льзят по поверхности. В ре
зультате многие семена совсем не 
заделаны. Мы спрашиваем у тракто
риста Ю. Викман и  сеяльщ ика 
Ю. Бланкина, почему они • здесь 
сеют. Викман развел руками.

—  Приказали сеять, мы и  сеем, 
—  сказал он.

С таким же безобразием" мы 
встретились на поле колхоза имени 
В. Кингисеппа. Это поле в 1 9 5 8  го
ду было один раз вспахано летом 
на пар. Его нужно было еще раз 
перепахать, но этого не сделали, а 
только пролущили в одном. направ
лении и стали сеять пшеницу!.

Это .возмутительное ' нарушение 
правил агротехники сева объясняет
ся тем, что бригадир комплексной 
бригады 0. Тейно, председатель кол
хоза тов. Лехмус обработанные по
ля от механизаторов не принимают. 
Агроном колхоза тов. Крузе не сле
дит за качеством нолевых работ, 
примиренчески относится к  брако
делам.

Что сдаржпвает сев в колхозе 
им. В. Кингисеппа? Главная причи
на —  плохое использование техни
ки. На севе зерновых здесь исполь
зуют два колесных трактора, ко
торые работают только днем, ночью 
эти тракторы стоят на приколе. Так 
получается не потому, что в колхо
зе нет механизаторов, а потому, что 
правление еще не отрешилось от 
«сырых» настроений.

Плохо здесь используются и гу
сеничные тракторы.

Учетчик тов. А. Нимба вспахан
ные и засеянные поля замеряет че
рез два— три дня.

Итоги соревнования не подводят
ся, общественное питание не орга
низовано. Бригадир тракторной 
бригады тов. Тейно при пересменах 
у  механизаторов не бывает. Не ви
дели в поле механизаторы и секре
таря парторганизации тов. Ш евчен
ко.

Факты плохого использования 
техники, нарушения правил агро
техники имеются и в некоторых 
других колхозах района. С ними 
надо немедленно покончить.
, Рейдовая бригада газеты «Крас
ное Знамя.»;
В. ДЕНИСОВ — учетчик кол
хоза «Прогресс», И. ЛЕНЧУК
— колхозник сельхозартели 
имени Фрунзе, В. ЛАРИОНОВ
— колхозник сельхозартели 
«Борец за коммунизм», Н. СТЕ- 
ПИЧЕВ — сотрудник газеты 
«Борец за темпы», Н. ВОЛ- 
нов — секретарь Зырянского 
райкома ВЛКСМ, В. ПЛОТНИ
КОВ —инструктор обкома ион- 
сомола, Л. ВОЙТЕНКО — наш 
соб. корр.
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Т Г Р А С Н О Е  З Н А М Я Воскресенье, 17  и м  1 9 5 9  г. ^6  114  (1 0 7 8 1 )

П Я Р Т И Й Н Я Я  ж и з н ь

У словия одни, 
а  результаты  разны е

КОММУНИСТЫ ОРГАНИЗАТОРЫ 
МАСС

Труженики сельхозартели «Крас
ная звезда» Аешовского района обя
зались получить по 11 ,5  центирра 
зерна, по 3 0 0  центаеро'в зеленой 
массы кукурузы , по 135 центнеров 
картофеля, по 3 ,5  центнера льново
локна с гектара. Весенний сев —  
первый этап в борьбе за выполне
ние этих обязательств. Чтобы успеш 
но провести эту кампанию, партий
ная организация направила комму
нистов на решающие участки кол
хозного производства.

Показывая личный пример в тру
де, коммунисты систематически ве
дут разъяснительную работу. Они 
рассказывают о ходе соревнования, 
выпускают боевые .чистки, газрты 
«молнии», заботятся о распростра
нении опыта передовиков. 11 мая, 
например, коллектив агрегата трак
ториста тор. Мацержинского спепом 
двух сеялок посеял за световой день 
84  гектара, пшеницы. Качество сева 
было хорошее На второй день ком
мунист тов. Ш инвевич рассказал об 
опыте работы коллектива агрегата 
тов. Мапержииского всем механиза- 
товам. В своей беседе он обратил 
внимание на то, что такай высокой 
выработки коллектив добился, в ча
стности. за счет сокращения про
стоев трактора при заправке горю
чим и срчлки —  ПРИ з'<сыггкр семе
нами. Прицепщик Н. Ходкавич и  
сеялвщики комсомольцы А. Ильин и 
В. Михайлов умело организовали 
обслуживание сеялок. Этот порядав 
позвалил хорошо заделывать семена 
в  почву.

Партийная Офганизашя поручила 
учетчику трактерной бригады тов. 
Саурскому помочь внедрить этот 
опыт в коллективе агрегата тракто
риста тов. Чичтрко. Результаты ока
зались положительными. Агрегат 
тов. Чичупко стал из смены в ем"ну 
перевыполнять нормы, улучшилось 
качество сева.

В колхозе «Красная звезда» сеют 
КРУГЛОСУТОЧНО. Поэтому партийная 
организация позаботилась о том, 
чтобы массово-политичоская работа 
велась не только с лн»вными. но и 
ночными сменами. Ночью в поле 
постоянно пахоаится учетчик Наур
ский или бригадир тракторной

бригады тов. Шинкевич. Работу сре
ди шоферов и  грузчиков зерна на 
севе ведет коммунист тов. Чайков- 
ж и й . За время полевых работ не 
было пи одного случая несвоевре
менной подвозки зерна.

К 15 мая колхоз вьшолнил план 
сева зерновых на 34  процента. Сей
час усилия партийной организации 
и правления колхоза направлены на 
то, чтобы завершить сев яровых 
культур и льна к  19 мая.

НА СЛОВАХ ОДНО.
А НА ДЕЛЕ ДРУГОЕ

Иная картина в соседней с колхо
зом «Красная звезда» сельхозартели 

i «40  лет Октября». Разработав не
плохой план массово-политической 
работы среди колхозников на севе, 
партийная организация вскоре о нем 
забыла. Коммунисты слабо влияют 
на ход сева. В тракторной бригаде 
Е. Макаренко многие механизаторы 
не выполняют норм выработки на 
весновспашке и севе. Нарушаются 
правила алоотехники. Отсутствует 
продумааный план переезда тракто
ров с одного поля на другое. В ре
зультате график полевых работ на
рушается. 12 мая бригадир трактор
ной бригады тов. Макаренко уехал 
в село Новиковку и там пропьянст
вовал. В это время четыре сеялки и 
два трактора простояли четыре ча
са. Агитаторы, секретарь парторга- 
низапии тов. Катанохов посещают 
эту бригаду., но в полежеиие пел не 
вникают. В боевых листках не под
нимаются злободневные вопопсы, 
бракоделов не подвергают критике.

Нарушение правил агротехники на 
пахоте не вызвало тревоги ни у 
партийной организации, ни у прав
ления колхо.эа.

I Агитаторы не пропагандируют 
опыт передовых трактористов и се
яльщиков. не ведут разъяснитель- 

(йой работы с людьми.
В колхозе «40  лет Октября» есть 

клуб, библиотека, однако культур
ное обслуживание колхозников, за
нятых на севе, не организ1вано. На 
все эти недостатки паотийн"й ор^я, 
низапип недавно указало бюро рай
кома паотии. Но и после этого рез
кого улучш ения в работе пока не 
произошло.

А. ВАСИЛЬЕВ.

В тесной сети 
с практическими задачами

в  сети партийного просвеще
ния КожевниковсЕого района закан
чивается учебный год. Сейчас в 
кружках и на семинарах идут по
следние занятия. Вместе с другими 
заканчивают изучение программы и 
слушатели семинара по изучению 
истории КПСС —  учителя Чилий
ской средней школы.

Одно из последних занятии семи
нара было посвящено теме: «Ком
мунистическое воспитание трудя
щ ихся —  важнейш ая задача пар
тии на новом этапе развития совет
ского обшегтоа» (по материалам 
XXJ съезда КПСС).

Все разбираемые вопросы тесно 
увязы вались с  пргктикой коммуни
стического строительства, с близки
ми всем фактами из жизни своего 
села, района, области.

Успех семинарского занят-ия во 
многом был обусловлен тем. что 
опытный пропагандист тов. Викто
ренко умело направляла ход вы
ступлений, а слушате.1и  семинара 
серьезно готовились к  занятию .

В настоящее время слуш ателв

сеаганара, изучив последнюю тему 
.учебного плана, готовятся к итого
вым занятиям, которые состоятся в 
ближайшее время.

Успешное овладение слуш ателя
ми марксистско-ленинской теорией 
положительно сказывается на прак

тической деятельности. Хорошо 
справляясь с воспитанием в обу
чением подрастающего поколения, 
слушатели семинара принимают 
активное участие в общественно- 
политической жизни села. Одни из 
них являю тся агитаторами, другие—■ 
членами сельской лекторской груп
пы общества по распространению 
политических и научных знаний. 
Учителя Чилинской средней школы 
постоянно выступают перед населе
нием с лекциями и докладами, про
водят беседы. Сейчас их усилия 
направлены на то. чтобы иобили.зо- 
вать колхозников на успешное про
ведение весеннего сева, на выполне
ние задач первого гола семилетки.

И. КАЗАНЦЕВ, 
заведующий отделом пропаган
ды и агитации Кожевнииовско- 

го райкома КПСС.

Атеистическая  
пропаганда 

средствами кино
Киностудиями страны за пос

леднее время создано много ; 
научно-популярных и докумен
тальных фильмов на антирели
гиозные темы.

Ленинградская студия выпу
стила фильм «Музей исто
рии религии и атеизма Акаде
мии наук СССР». Фильм зна
комит зрителей с многочислен
ными музейными экспонатами, 
размещенными в Ка.эанском 
соборе в Ленинграде. Фильм 
ярко демонстрирует силу чело
веческого разума, освобожден
ного 'от религиозных пут.

Замечательному ученому, 
воинствующему материалисту, 
отцу русской физиологии — 
Ивану Михайловичу Сеченову 
посвящеи фильм «И. М. Сече
нов».

Со строением Вселенной и с 
новейшими данными о наличии 
жизни во Вселенной знакомит 
фильм «Вселенная». Религиоз
ные предрассудки н суеверия, 
связанные с тан называемыми 
«небесными знамениями», раз
облачает фильм «^ссказ о га
ло».

Советскими кинематографи
стами со.здан ряд фильмов о 
нроисхождении и развитии 
жизни на Земле — «У истоков 
жизни», «Начало жи.-ни», 
«Сущность жизни», «Летопись 
жизни» и другие.

Сотни лет монахи Киево- 
Печерской лавры рассказывали 
верующим сказки о нетленно
сти «мощей святых». Коротко
метражный фильм «Правда о 
мощах» знакомит зрителей с 
итогами работы ученых Киева, 
которые полностью развея пи 
миф. созданный церковниками.

Некоторые отсталые люди 
еще верят в гадание, приметы, 
знахарство Мнимые чудотвор
цы иногда еще одурачивают 
легковерных людей, спекули
руют на их культурной отста

лости. Фильмами «Чудотворец 
из Бирюлева» я «Король бу. 
бен» кинодокументалисты 
раскрывают неприглядный мо
ральный облик гадалок, 
«предсказателей судьбы», зна
харей. показывают средства, к 
которым они прибегают для 
обмана людей.

Недавно на экраны области 
вышел специяльный выпуск ки
ножурнала «Советская Молда
вия» № 4. в котором разобла
чаются гнусные антнсо-ветсние 
действия руководителей неле, 
гальной секты иннокентьевцев 
в районах Молдавской респуб
лики.

Научно-популярные и доку
ментальные фильмы на антире
лигиозные темы надо шире ис
пользовать для борьбы с рели- 
гноаными препояссупиами.

Н. ИГНАТОВСКИИ.

НОВОСТРОЙКИ С ЕМ И Л ЕТКИ -П О Д ОСОБЫЙ КОНТРОЛЬ

Лишь бы сдат ь за к а зч и к у

Пропаганда 
материалов 

XXI съезда КПСС
Силами партийно-советского 

актива и членов общества по 
распространению политиче
ских и научных знаний в Ше- 
гарском районе прочитано 
свыше двухсот лекций по ма
териалам XXI съезда КПСС. 
Материа.чы XXI съезда партии 
стали главной темой лекций в 
кинолекториях района В каж
дом из восьми созданных в 
районе кинолекториев о съез
де прочитано по 4—6 лекций.

Большую работу по пропа
ганде материалов XXI съе.зда 
КПСС ведут коммунисты сел 
Мельникове и Баткат Для 
оказания помощи партийным 
срганизациям в улучшении 
пропаганды материалов съезда 
в села района выезжало 45 
лекторов.

Пропаганда материалов XXI 
съезда КПСС тесно увязывает
ся с конкретными делами тру
дящихся района и направлена 
на мобили.зацию их для реше
ния заданий первого года се
милетки.

Е. КУЧЕРОВ.

—- Вы к  вам на стройку в кало
шах? —  искренне удивился началь
ник производственно-технического 
отдела МДО-135 треста 3'^ 97  тов. 
Красильников. —• Утонете в грязи! 
Сейчас достанем вам резиновые са
поги. Дорог'на площадке нет.

—  А как же стройку снабжают 
материалами, подвозят рабочих?

—  Поедем —  увидите.
Автодорога идет мимо дамбы. Ма

шина останавливается метрах в ше
стистах от строГгки, дальше надо ид
ти по шнроко'Колейному тупику. Он 
уложен на^метро'Вой наеьши и з ..., 
балласта. На колее сидит несколько 
рабочих УН Р-739. Стройуправление 
могло бы закончить т у п ж  в 2 —  3 
недели. Но срок сдачи —  июнь, и 
дорожники не торопятся.

Вройдя тупик, каждый прибыв
ший на стройку останавливается в 
недоумении: куда дальше ставить 
ногу, чтобы ие утонуть в жидкой 
ГРЯ.ЗИ. Ни дорог, ни подъездов: мире 
жидкого грунта, в котором одиноки
ми островами выглядывают неокон
ченные коробки зданий рамного цеха 
и цеха фибролитовых плит, подстан
ции. временных складов. Пивсюду 
разбросаны выкорчеванные пни, 
стволы поваленных деревьев.

Стройка расположена на террито
рии, которую каждую весну залива
ла Томь. Теперь площадку отгоподи- 
ли от реки дамбой, но н е  проложили 
ни осушительных капав, ни дорог, 
хотя и то, и  другое предусмотрено 
проектом.

Раствор от растворного узла в 
яшиках волокон тянут тракто'ром 
1 0 0  —  2 0 0  метров.

Бригада строителей тов. Трегубова 
разбирает стены трансформаторной 
подстанции: они треснули и.'гза 
дефприаоии Фундамента. Пока разоб
рали 60  кубометров кирпичной и 
шлакоблочной кладки стен. Годен ли 
оставшийся фундамент для эксплуа
тации —  решит специальная комис
сия.

Годны ли для экеялуатапии? Те
перь этот вопрос во.зникает »  в от
ношении других фундам“Нтов. В 
рамном цехр пол водой не видно бе
тонных башмаков, на которые надо 
ставить колонны В цехе фиброли- 

TOiBHX плит часть фундаментов .за
ложена на 35  сантиметров уж е, чем 

цретусмотрено проектом.
Улручаюшее впечатление оставля

ет недостроенное помещение оамно- 
го цеха, который должен войти в 
строй в текущем году. По сводке, 
здесь произведено строительно-мон
тажных работ на 192 ты сячи руб
лей вместо 420  тысяч по плану. И 
как произведено! Внутри цеха в во
ду брошевы кое-как железобетонные 
балки, колонны А кладка стен?

— Цо-моему. кладка неплохая.— 
гововит тов. Красильников. Но это 
утверждение, мягко говоря, чрезмер
но оптимистично. На глазах тов. 
Красильнтспва ия .этой кладки рука
ми вынимали киршгчи.

Немногим лучше качество работ 
на другом ПУСКОВОМ объекте —  пехе 
фибролитовых плит. Одна из стен 
тпеснула пгг деформаггаи фундамента. 
ПГвы между кирпичами, уложенны
ми в кладку, достигают 3 сантимет
ров вместо 1 ,2  по норме. Многие по
перечные швы не заполнены раство
ром.

П.з рук вон низкое качество работ 
обусловлено плохой организацией 
труда, низкой производственной дис
циплиной.

На ответственные бетонные, к а 
менные и плотничные работы здесь 
часто ставяг людей неквалижипипо- 
ванных. Так. фундаменты трянсф'’р- 
маторной по.дстанцщк которую те
перь приходится строить занево. бе
тонировали разнорабочие бригады 
тов. Скрипина, не знакомые с эле
ментарными правилами укладки бе
тона.

Как правило, строителей достав
ляют на площадку с опозданием на 
полчаса— час. отправляют о'братно 
на полчаса раньш е полеженвого.

На стройке Томского домостроительного 
комбината тревожное полоЯсение

Начальник ВДО-135 тов. Юдин и 
инженеры управления пренебрегают 
механизацией. На всех стройках кон

ных материалов коммунисты не раз 
поднимали на партийных собраниях. 
Но парторганизация не добилась от

в шм

Ш

Так выглядит стройка рамного цеха, котоцый работииви МДО-135 
должны сдать в эксплуатацию в текущем году.

<^го Ф. Хитриневича.

бвната дфавшеи под фундаменты ко
пали лопатой, стройматериалы пода
ют вручную или на тачках, а меха
низмы или стоят, или раскогалекто- 
ваниыми валяю тся в воде. С прош
лого года здесь стоит транспортер. 
Тогда же к площадке рамного цеха 
цодвезли, но не установили башен
ный кран. Части механизма ржаве
ют в воде. Завезены на эту площадку 
II давно простаивают два шахтных 
подъемника. На складе сырья сваи 
бревнотаски забивают в грунт коп
ром, хотя есть возможность сделать 
это в несколько раз быстрее дизель- 
молотом.

Столь тревожное положение на 
стройке сложилось в результате без
ответственного отношения к важней
шему пусковому объекту со стоооны 
руководителей МДО-135. За послед
ние 10 месяцев на стрзЙке смени
лись три прораба, но методы работы 
строительства остались поежними.

Здесь постоянно пытаются скрыть 
ведостатки. Например, .в марте ди
ректор етрояшегося комбината тов. 
МацюшевсЕИЙ потребовал переделки 
одного из фундаментов пол пилораму 
в рамном цехе, так как бетон в этот 
фундамент был уложен кое-как. 
Строители с согласия прораба Лесп- 
вого замазали негодный фундамент 
цементом и пытались слать его без 
переделки. Такая же история повто
рилась, когда эксплуатационники не 
приняли части кладки стен ргмонт- 
но-механичеекого цеха. На такие 
действия руководите^  отряда смот
рят сквозь пальцы, по сушеству 
одобряя их.

Уже в текущем году надо ввести в 
эксплуатацию рейд, склад сыоья, 
бассейн, цехи разгаый и фибполито- 
вых плит, железнодорожные тупики, 
много, жилой плошали.

Но сорвав план прошлого года, 
руководители МЛО-135 не исправи
ли дел и в текущем. Если за 4 ме
сяца перевыполнен план возведения 
склада сырья и жилых юмор, то 
план строительства рамного цеха 
выполнен только на 46. процентов, 
цеха фибролитовых плит —  на 38 
процентов. Срыв плана не бесп'’К'чп' 
руководителей M I0 -1 3 5 , Успехи, 
это, мол, наши, а провалы —  не по 
нашей вине.

—  План сорван из-за того, что 
работники треста «Стрпйдетяль» во
время не дали жел“3"бетпнчые 
конструкции. строите.ди У Н Р-739 не 
прокладывают дорог, а закя.зчнкп 
своевреме'нно не выдали проекты, —̂ 
го-ворит тов. Красильников.

Но сейчас у строителей МДО-135 
есть проекты, изготовлены нужные 
железобетонные конструкции, а де
ла, даже на пусковых объектах 
комбината, улучшаются медленно.

Партийная организация МДО-135 
и ее секретарь тов. Рагозенко не 
взяли пусковую стройку пол свой 
неослабный контроль. Вопросы о 
низком качестве работ, невыполне
нии плана и перерасходе строитель

д  ч : я :  X  О п  ж
Д л я  НУЖД 
народного 
хозяйства

Erne недавно не было изве
стно о том, что на территории 
■Томской области расположен 
огромный железорудный бас
сейн. Сейчас ведется всесто
роннее и.зучение района рас
пространения желе.зиых руд. 
Перед геологами поставлена 
задача — выявить весь ком
плекс поле.зных ископаемых 
бассейна, характер вмешаю, 
ших толщ, литологию, петро
графию я г. д. Часть этой 
очень важной работы поручена 
Томской экспедиции.

Коллектиг партии каждое 
лето выезжает в районы, где 
ведутся буровые работы. И 
там. на Месте проходки сква
жин. поднятый на поверхность 
керн noflBepraexqfl тщательной 
обоаботке. Геологи описывают 
п 1роду. отбирают пробы. По 
этим пробам в лабораториях 
экспедиции будет произведен 
целый комплекс анализов -«  
ЗЕили-.ческий. спектральный, ми- 
Hep/AJ!' Г1АЧРСКИЙ и другое Про
бы орбвояттея не только из 
железорудных горизонтов, не 
остаются без внимания выше и 
ниже лежащие породы.

При поисковых работах на 
росгыпиых месторождениях 
было замечено что шлиховой 
анализ не. дает нужных резуль

татов — вместе с породой 
смываются и ценные компо
ненты. В Томской опробова- 
тельской партии освоена новая 
методика опробования песков 
— отбор шлиховых навесок,, 
что весьма положител1>но ска
залось на результатах работ. 
Только благодаря этому мето
ду установлено, что пески, ра
нее считавшиеся бесперспек
тивными. имеют кондипионные 
содержания ценных минералов 
и представляют собой россып
ные месторождения.

В настоящее время получен 
большой фактический мате
риал не только по химическо
му. петрографическому и мине
ралогическому составу руд и 
вмещающих горизонтов желе
зорудного бассейна. При его 
изучении теперь уже твердо 
установлено, что на той же 
территории, где простирается 
железорудный бассейн, есть 
еще и бурые угли. больпше 
запасы строительных материа
лов и россыпные месторожде
ния. И все это на площади от 
истоков реки Чаи до верховий 
Тыма и ^ х а .

Однако до сих пор более де
тальным изучением бурых yi^ 
лей и россыпей никто не за
нимается. Известны пример
ные гр.чницы распространения 
буроугольногп бассейна, глуби
на залегания илаетор угля (она 
не превышает 60 м1 Но каче
ство углей и возможность их 
использования в народном хо

зяйстве не выяснены. То же 
получается и с россьшями.

Для того, чтобы детальнее 
изучить весь комплекс полез
ных ископаемых Западно-Си
бирского желе.зорудного бас
сейна. нужно проводить тема
тические работы. С такими 
работами мог бы справиться 
довольно большой коллектив 
Томской комплексной экспеди
ции. руководством которой 
давно разработан примерный 
план тематических работ. Этот 
план положительно встречен 
научной общественностью Том
ска. но он остается не претво
ренным в жизнь из-за отсутст
вия средств.

Е. ГОРЮХИИ, 
геолог, начальник 

опробовательсков партии.

Болты можно 
изготовить 

на токарном 
стайке

в  реоЛогора.зведочньге шр- 
ГИЯХ бтруктурноге и глубокогр 
бурения Новосибирского’ геоло
гического унравлени». работа
ющих вдали от промышленных 
центров и населенных пунк
тов. для монтажа буппвых вы
шек. ремонта оборудования 
часто ие хватает крепежных 
болтов разных диаметров. Ра

ционализатор Каргасокской 
структурно-поисковой развед
ки токарь В. Г. Шмидт заду
мал изготовлять болты на то
карном станке, минуя кузницу.

Идея црищла не сразу. По 
материалам печати Щмидт оз
накомился с изобретением Ни
колая Логинова «Трактор-ав
томат и его копирующее 
устройство». Это натолкнуло 
его на мысль создать копирую
щее устройство для токапного 
станка, на котором можно вы
тачивать шестигрэнные голов
ки болтов Рационали.затор 
&ШОГО проделал экснериментов, 
прежде чем добился шелаедаго 
результата.

Приспособление простое по 
конструкции, удобное в экс. 
плуцтации и дает большой эко
номический эффект. Оно может 
быть применен в любо» раз
ведке. где имеется механиче
ская мастерская.

Приспособление ранионали-
затопз niMHnrf И.ЗГОТОВ-’ЯЙТСЯ
в серийном выпуске на Ново
сибирском ремонтно-механиче
ском заводе.

Н. ЛЕВ, 
гажецер.

Поедложения
рационализаторов

Коллектив Томской ком 
плексной экспедиции поинима 
ет активное участие в рациона

лизации процессов прой.чвод- 
ства. В апреле текущего года, 
например, в совет БРИЭа экс
педиции было подано пять ра
ционализаторских предложе
ний. имеющих большое практи
ческое значение.

Начальник минеоалогиче- 
ской лаборатории В А. Янков
ский разработал методику ко
личественного минералогиче
ского анализа применительно к 
россыпям о песчано-элеврито- 
вой размерностью рудных ча
стиц. Это предложение внедре
на в производство не только в 
Томской, но и в других экспе
дициях.

Техник-электрик А. С. Ти
тов сделал лабораторный ди
стиллятор. Дистиллятор Тито
ва отличается от обычных тем. 
что у него нагревательный 
элемент расположен внутри 
«сухого» цилиндра, то есть от
делен стенками сосуда от во
ды. Преимущества предлагае
мого дистиллятора: простая 
здмена нагревательного эле- 
мента. вгО( длительное дейст
вие. меньшее Потребление 
электроэнергии в полная без- 
онаеность от поражения элек
тротоком.

Э. МУРЛИНА,

руководителей отряда исправления 
этих недостатков.

В создавшемея на стройке поло
жении во многом повинны руководи
тели треста №  97 и  управления

потребовали от тов. Юдина ответст
венности зя это. А тов. Юдин быва
ет на стройке только тогда, когда 
там появляются какая-либо комис
сия или представители совнархоза. 
Он не контролирует работу про'рабов, 
не помогает им

В тресте и  в совнархозе стараются 
не замечать и ведомственного * _ ^ -  
хода руководителей МДО в с'Щр- 
тельству жилищ. Поскольку у домо
строительного предприятия нет сво
их рабочих, вновь построенные до
ма заселяют строители МДО-135. 
Квартиры заселяются, а число рабог. 
чих аа стройках комбината не уве
личивается. В итоге будущий домо
строительный ■ комбгшат может 
остаться без жилой площади.

Но и в жилом поселке много недо
делок. Не решено, как быть с ото
плением домов, сдаваемых в эксплу
атацию в этом году, —  котельная 
не строится, теплотрасса не прокла
дывается. Не решены вопросы водо
снабжения и канализации, благо
устройства и энергоснабжения.

Строители МДО-135 имеют все 
условия для того, чтобы вести рабо
ты  на объектах домостроетельнш-о

Остатки башенного крана ржавеют среди выкорчеванных пней. 
А матепиалы на рабочие места каменщиков подаются на тачкАх к  
носилках.

Фото Ф. Хитриневича.

строительства и промышленности 
строительных материалов совнархо
за. И те. и другие знают о низком 
качестве строительства и срыве пла
на на одном из важнейших пуско
вых объектов текущего года, но не

комбината быстро и высоко'качест- 
венно, своевременно сдать его и 
эксплуатацию. Эти возможности дол
жны быть ПО.ТНОСТЬГО ис-".а’ 3'ааНН, 

В. К01Л*’В. л. ТИТОВА.

Томском электромеханичеоном инотнтуте 
инженеоов железнодорожного транспорта

ИДУТ ЭКЗАМЕНЫ
Идут экзамены у студентов 

четвертого курса. На механи
ческом факультете весеннюю 
экзаменационную сессию от
крыли студенты группы 15-в. 
Экзамен по специальному пред
мету «Вагоны и вагонное хо
зяйство» они сдали только на 
«хорошо» и «отлично».

7.000 ЧАСОВ —
б л а г о у с т р о й с т в у

Отработать на благоустрой
стве родного Томска не менее 
50 часов каждому — решили 
студенты . железнодорожники.

Комитет ВЛКСМ поддержал 
это начинание молодежи. С 
наступлением весенних дней 
юноши и девушки убирали 
снег, приводили в порядок 
дворы института и общежитий, 
прилегающие к ним улицы, 
очищали территорию городско
го сада. Около 7.000 часов 
своего труда отдали студенты 
благоустройству.

ЛЕКТОРСКАЯ ГРУППА
Большую работу по распро

странению политических н на
учных знаний проводит создан
ная при инстит.уте лекторская

группа. В этом году ее члены 
прочитали для населения горо
да Томска и области более 150 
лекций, значительная часть ко
торых посвящена пропаганде 
материалов XXI съезда KllCiS. 
Наиболее активно в лекцион
ной работе участвуют коллек
тивы кафедр социально-эконо
мических дисциплин.

ПЕРВЕНСТВО ПО 
ГИМНАСТИКЕ

Подведены итоги мешфа* 
культетских соревнований на 
лично-командное первенство по 
гимнастике. Первое место за
няла команда электротехниче
ского факультета. второе — 
команда факультета электри
фикации железнодорожного 
транспорта.

В личном зачете на первое 
место вышли спортсмены пер. 
воразрядники В. Маслов н 
Г. Лаврова. Они стали чемпио
нами института.

ДЕПО-ЛАБОРАТОРИЯ
Во дворе института строится 

депо-лаборатория Здесь будет 
установлен электровоз со всем 
действующим оборудованием. 
(Строительные работы ведут 
студенты своими силами.

По следам наших выступлений

„ В  общую к уч у"
В письме в редакцию, опублико. 

ванном в нашей газете 11 апреля, 
указывалось, что в Аеиновском 
лесоперевалочном и деревообраба
тывающем комбинате плохо сор
тировали осииу, в результате чего 
на спичечную фабрику «Сибирь» 
доставлялась древесина низкого 
качества Из-за бесхозяйственно, 
сти сплавщиков государство нес
ло большие убытки.

Как сообщил нам замествтель 
начальника комбината «Томлес» 
тов. Орлов. указАнные в письме 
недостатки имели место. Комбина
том дано указание руководителям 
леспромхозов, сплавных участков 
и лесоперевалочным комбинатам 
заготавливать, сдавать в сплав и 
отгружать осину для производства 
спичек в соответствии с установ
ленными стандартами.

„Техники много, а леса мало'*
Под таким заголовком в нашей 

газете 10 апреля была опублико. 
вана статья, в которой отмечались 
серьезные недостатки в использо. 
вании техники в Нвбегинском 
леспромхозе.

Как сообщили нам главный ин. 
женер леспромхоза тов. Чапурин 
и председатель рабочкома тов. 
Федороь. статья обсуждалась аа 
заседании постоянно действующе, 
го производственного совещания. 
Критика непорядков в леенромхо. 
зе призвана нравильной.

Руководителями леспромхоза 
приняты меры для устранения не
достатков В период распутицы 
часть тракторов была переведена 
на прямую вывозку леса. Внед
ряется более широкая сеть погру 
зочных площадок н кольцевых до
рог

На Карбингкой. а затем и на 
Кузуровгкой автодорогах будет 
внедреиа крувнопакетная погруз.

ка леса. Объем крупнопакетной 
погрузки будет доведен до 125 ты
сяч кубометров вместо БО тысяч 
по плану. Валочно.т^левочные 
работы будут осуществляться 
только комплексными звеньями.

. Составлен алан капитальрого ' 
ремонта лесозаготовительной тех. 
ники и типизации ее по лесопунк. 
там.

Для хранения машин в обору, 
дования, ожидающего ремонта, в 
мае будет построен навес.

Улучшено руководство соревно. 
ванием Его итшн регулярно под. 
водятся на участках и лесопунк
тах. Для лучших звеньев и бригад 
учреждены переходяшне вымпелы.

Ра.тработэн я представлен ком. 
бинату «Томлес» план пергпек- 
тивнпго ра.тнития леспромхоза.

Принятые меры епособгтвовалн 
улучшению работы предприятия. 
План апреля коллектив легйрош- 

1 хоза выполнил на 104 ороцента. ,

л
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В. в . Тронов. Л. Л. Халфвн.

Достижения химии— 
на службу народному 

хозяйству
(Беседа с Заслуженным деятелем 
наука РСФСР Б. В. Троновым)

Известие о том, что нам, двум томским ученым, 
присвоено звание Заслуженного деятеля науки РСФСР, 
вызвало у меня чувство глубокой благодарности 
партии и правительству за повседневную большую 
заботу о советских ученых. Хочется работать еще бо
лее плодотворно, чтобы внести свой вклад в развитие 
советской науки.

Я  работаю в области химии более 4 0  лет. Значи
тельная часть моих трудов посвящейа химии комп
лексных органических соединений.

Работа в этой области химии имеет и  теоретическое, 
и практическое значение. Она дает возможность пол
нее выяснить закономерности органической химии, а 
в области химической промышленности —  усовершен- 
ствевать методы синтеза некоторых продуктов и  по- 
.тУ'Чить новые лекарственные и дезинфицирующие ве
щества, а также вещества, необходимые для сельско
го хозяйства, для производства пластмасс, красителей.

Цолученные нашим научным коллективом новые 
соединения испытываются как  стимуляторы роста 
сельскохозяйственных культур. Первые испытания 
на опытных делянках -дали положительный резуль
тат.

Второе направление, по которому работает наш 
коллектив, — это дальнейшее развитие теории хими
ческого строения. Эта теория была создана великим 
русским ученым Бутлеровым и успешно развивается 
советскими химиками.

В книге «Теоретические основы органической хи
мии», изданной в 1958  году, подводятся итоги рабо
ты, проделанной нами по этим двум направлениям.

Я иачал работу над учебно-методическим пособием 
«Введение кокурсу органической и ш и и » , которое 
предназначено для студентов, преподавателей химии 
средней школы, для заочников.

В ближайшие годы я буду работать над моногра
фией «Химия органических комплексных соединений».

В решениях XXI съезда партии ставятся задачи —  
укреплять связи научных учреждений с практикой, 
широко и быстро внедрять в народное хозяйство но
вейшие достижения науки, смелее форсировать экспе
риментальную и конструкторскую работу. На осуще
ствление этих задач мы и направим все свои усилия.

Решая проблемы палеонтологии 
и стратиграфии

{Беседа с Заслуженным деятелем 
наука РСФСР Л. Л. Халфаным)
Заслуженный деятель науки РСФСР, заведующий 

кафедрой исторшгеской геологии Томского политехни
ческого института Л. Л. Халфин в беседе с нашим 
корреспондентом сообщил;

Сейчас коллектив нашей кафедры совместно с 
работниками Сибирского научно-исследовательского ин
ститута геологии, геофизики и минерального сырья, а 
также Западно-Сибирскшч! геологического управления 
заканчивает большую работу над трудом «Введение в 
биоетратиграфию Западной Сибири». Кроме сибирских 
палеонтологов, в работе участвуют специалисты Моск
вы, Ленинграда и других городов Советского Союза.

В чем оушность и значение этой работы? Как изве
стно, по семилетне5гу плану уделяется большое вни
мание геологическим изысканиям в восточных райо
нах страны. Научной же основой поисковых работ яв 
ляется наличие геолопшеских карт. До сих по-р кар
тирование Сибири отставало. Следовательно, ставится 
задача быстрейшего составления геологических кчрт 
важных промышленных районо.в. Для этого необходимо 
знать последовательность образования различны,х гор
ных пород, их возраст и т. д. Эти вопросы' и решают 

палеонтология и стратиграфия. Карта помогает геоло
гам определить возможное местонахождение полезных 
ископаемых. Вот наш коллектив и занимается подго
товкой такого своеобразного справочника для геологов.

Наряду е этим, пользуясь накопленным материчл^м 
ставим ряд теоретичеокггх вопросов по разработке 
общих принципов стратиграфии. Я, например, занят 
формулировкой принципов стратиграфии.

Хочется отметить такж е многолетнюю связь наш “й 
кафедры с трестом «Кузбассуглегеология». Результа
том нашего содружества явилось издание труда «Во
просы геологии Кузбасса». Первый том его вышел в 
1 9 5 6  году, второй выходит на днях.

—  Все мои достижения в области науки, —  сказал 
в заключение Л. Л. Халфин, —  результат большой за
боты партии и правительства о ра.шгпии науки, а та к 
ж е того, что мне посчастливилось работать в коллек
тиве, в  котором много энергичных, инициат1гвных, 
любящих свое дело людей. Мы и впредь будем отда
вать все свои силы и знания на службу любимой Ро
дине. К этому меня обязывает высокое звание Заслу
женного деятеля науки, присворнное мне на днях Пре
зидиумом Верховного Совета РСФСР.

Ключ к решению германской
и обеспечению мира в Европе

Делегация СССР внесла на рассмотрение Шенеесного совещания проеит
мирного договора с Германией

ЖЕНЕВА, 15 мая. (Спец. корр. , рение совещания министров ино-1 На заседании председательство- 
ТАСС). Делегация Советского странных дел проект мирного до- вал глава делегации Великобри- 
Союза внесла сегодня на рассмот- I говора с Германией. I танин С. Ллойд. С заявлением но

вопросу о мирном договоре с Гетг- 
манией выступил глава делегации 
Советского Союза А. А, Громыко.

Заявление А. А. Громьжо по вопросу о мирном
договоре с Германией

в  ходе обмена нотами, предше
ствовавшего созыву настоящего 
совещания, сказал А. А. Громьь 
ко, была достигнута договорен
ность, что, оно рассмотрит вопрос
0 мирном договоре с Германией. 
Хотя со времени окончания войны 
прошло 14 лет, до сих пор не до
стигнуто мирного урегулирования 
между Германией и бывшей ан
тигитлеровской коалицией, в ко
торую входило большинство стран 
Европы и многие государства дру
гих континентов. Нерешенные во
просы, оставшиеся в наследие от 
прошлой войны, тяжелым грузом 
давят на отношения между госу
дарствами, являясь постоянным 
источником трений, разногласий и 
подозрительности между ними.

А. Громыко подчеркнул, что 
будь германский мирный договор 
заключен своевременно, нет сом
нения в том, что перед нами сей
час была бы иная Германия, иная 
обстановка в Европе. Ведь нельзя 
себе представить, чтобы при на
личии мирно''о договора могли 
иметь место такие факты, как 
включение ФРГ в НАТО, оснаще 
иие бундесвера атомным и ракет 
ным оружием, реваншистские вы
ступления в Западной Германии, 
т. е. все, что вырыло глубокий 
ров между обоими германскими 
государствами и привело к созда 
нию атмосферы напряженности 
которая так характерна для ны- 
неншей обстановки в Германии и 
в Европе в целом.

Отметив, что советская делега 
ция не считает нужным вдаватьс; 
в разбор причин, помешавших f 
свое время заключению герман 
ского мирного договора, поскольк' 
это едва лн помогло бы продви 
нуть решение обсуждаемого во 
проса, глава делегации СССР ска 
зал, что любой беспристрастны! 
наблюдатель не мог бы не при 
знать, что Советское правитель 
ство приложило максимум усили' 
для осуществления мирного уре 
гулирования с Германией.

Советский Союз помог антифа 
шистским. демократическим силам 
немецкого народа претворить f 
жизнь решения Потсдамской кон

1 ференции на территории Восточ 
I ной Германии, за развитие кото 
, рой он нес ответственность в не
риод союзного контроля. Он еде 

I лал это с той же верностью и по 
Iследовательностью, с какой вы 
полнял свои союзнические обяза

Н о  Т о м с к у  ж  о б л а е т ж
Месячник сбора 

металлолома
Томские центральные фемонт- 

ио-механические мастерские в 
апреле обратились к  предприя
тиям лесной и деревообрабаты
вающей промышленности Том
ского совнархоза с призьшом 
провести месячник по сбору 
металлолома. Коллектив ЦРММ 
брал обязательство с 20 апреля 
по 20 мая собрать 75 тонн 
металлолома. За прошедшие 
20 дней собрано и сдано свы
ше 60 тонн лома.

В месячник включились все 
предприятия и организация об
ласти. С 20 апреля по 12 мая 
собрано и сдано «Росглаввтор- 
мету» 2,006 тонн металлолома.

Перевыполняется план сбора 
н сдачи металлолома на мано
метровом заводе, кондитерской 
фабрике «Красная звезда», тех- 
участке речных путей.

Научно-техническая конференция
Томский городской комитет 

ВЛКСМ и производственно
технический отдел Томского 
совнархоза провели научно-тех
ническую конференцию моло
дых инженерно-технических 
работников и новаторов произ
водства промышленных пред
приятий г. Томска.

На общем пленарном заседа
нии с докладом об участии мо
лодых специалистов и новато
ров производства г. Томска в 
техгшческом прогрессе высту
пил заместитель начальни
ка производственно-техниче
ского отдела Томского совнар
хоза Н. П. Кронберг. Затем уча
стники конференции работали 
по секциям.

На 'заседаниях секции авто
матизации и механизации про
изводства, которой руководил 
главный инженер завода «Сиб- 
электромотор» Е. Ф , Черепа

нов, обсуждено шесть докладов. 
Наибольший интерес вызвали 
сообщения конструкторов за
вода режущих инструментов 
тов. Михеева на тему: «Авто
матическая линия по производ
ству ручных метчиков» и тов. 
Князева — «Автоматизация 
фрезерных операций при произ
водстве фрез», а также доклад 
инженера В. Б Даннличева о 
работе бюро механизации. Ав
торы этих и других докладов 
представили участникам конфе
ренции оригинальные решения 
по автоматизации и механиза
ции отдельных производствен
ных процессов.

На конструкторско-техноло
гической секции под руководст
вом главного технолога -элект
ромеханического завода Б. К. 
Жигалова также обсуждено 
шесть докладов. 'Участниш;

секции отметили ценность до
кладов инженера тов. Жаркова 
об изготовлении коллекторов 
электрических машин способом 
холодной штаашгжки и метал
локерамики. инженера тов. 
Шавлова—о специальных стан
ках для изготовления держате
лей манометра и беспесочной 
загибки пружин, а также техно
лога завода резиновой обуви 
Н. Н. Дубок о закрое заготовок 
для формовых сапог в потоке с 
каландра.

■участники секции автомати
зации и механизации пооизвод- 
ства посетили электроламповый 
завод и ознакомились с приме
нением здесь автоматизации и 
механизации. 'Участники другой 
секции побывали на экскурсии 
на ТЭМЗе. Они познакомились 
с новой техникой этого пред
приятия.

УСТАНОВКИ ДНЕВНОГО КИНО
Технорук летнего кинотеатра 

томского городского сада 
А. А. Акимов изготовил уста
новки дневного кино. Они по
зволят демонстрировать филь
мы при дневном освещении.

В ближайшее время одна и̂з 
таких установок начнет рабо
тать в фойе кинотеатра имени 
И. Черных. Перед началом 
каждого сеанса здесь будут де
монстрироваться хроникально- 
документальные фильмы и ки
ножурналы.

Вторая такая установка бу
дет использована на летней 
эстраде гор^щекого сада.

Третью установку дневного 
кино А. А. Акимов изготовил 
для. плавучего клуба, который 
на днях отправится для куль
турного обслуживания населе
ния северных районов области 
Установка имеет небьющийся 
экран. сделянн?.1Й из плексигла 
са Он будет более надежен и 
удобен в обращений.

Несколько установок дневно
го кино намечено и.зготовить 
для кинопередвижек, обслужи
вающих полевые станы в кол, 
хозах.

Свыше тысячи автографов
Просматривад старые книги, 

работники научной библиотеки 
Томского университета обнару
жили на титульном листе сбор
ника статей я воспоминаний 
В. Г. Короленко «Отошедшие» 
надпись следующего содержа- 

I ния; «Григорию Николаевичу 
Потанину от искренне и глубо
ко уважающего Вл. Королей» 
ко».

Сборник «Отошедшие» был 
выпущен редакцией жуонала 
«Русское богатство» в 1908 го
ду и содержит статья и вбепо- 
минания В. Г Короленко об 
Успенском, Чернышевском и 
Чехове.

В 1910 году вышло второе 
издание сборника «Отошед
шие», которое ничем не отли
чается от первого издания. 
Дарктвештая надпись Потанину 
сделана Владимиром Галактио
новичем на втором издании.

Книга с автографом Коро
ленко нопала в научную биб
лиотеку из закрывшегося в 
1921 году Института исследо
вания Сибири, где хранились 
библиотека в личный архив 
выдающегося русского путеше 
ственника Г. Н. Потанина.

Научная библиотека Томско 
го университета приступила к

составлению каталога книг, 
имеющих авторские дарствен, 
ные надписи. Уже выявлено 
свыше тысячи автографов, в 
гом числе автографы Герце
на Чернышевского, Гоголя, 
Островскоп, Гончарова, Тол
стого, Сеченова, Боткина. Мен
делеева, Павлова и других ве
ликих русских писателей и уче
ных.

М. ФИЛИМОНОВ. 1

Металл—
семилетке

Коллектив Парбигской РТС 
получил задание собрать и 
сдать 20 тонн черного металли
ческого лома.

Всего рабочие РТС достави
ли на приемные пункты 42 
тонны металлолома.

Ф. ГАРАСЮТА, 
техвик-нормировщнк 

Парбигской РТС.

Еще недавно в скла
де полуавтоматного це 
ха Томского подщип 
никового завода коль 
ца транспортирова 
лись на ручной тележ 
ке. Это был малопро 
нзводительный труд.

Конструкторы отде 
ла механизации и ав 
томат изацин 3. Ефре 
мова и Л. Ширяева 
сконструировали элек 
тротележку, простун 
.по конструкции и у лоб 
ную в эксплуатации 
[ Применение электро 
тележки позволил1 
увеличить производи 

^тельность труда и об

',-4

• г ' . :  %

Ш

<!!?. Its

легчить труд.
На снимке: 

тележши
электро

тельства в годы войны против 
гитлеровской Германии.

В Западной же Германии не 
уничтожена, как этого требовало 
Потсдамское соглашение, почва, 
питавшая в прошлом германский 
милитаризм, там пользуются 
властью и влиянием те, кто верой 
и правдой служил нацистскому 
режиму.

Многое в нынешней политике 
правительства ФРГ, продолжал 
А. А. Громыко, направлено на то, 
чтобы взвинтить международную 
напряженность, что естественно 
.заставляет настораживаться. Как 
могут европейские государства, 
особенно соседние с Германией, 
оставаться спокойными, когда 
правительство ФРГ открыто заяв
ляет о своих территориальных 
притязаниях.

Понятная при таких условиях 
озабоченность народов соседних 
с Германией государств делает 
еще более актуальным заключе
ние германского мирного догово
ра, который явился бы определен
ной гарантией миролюбивого раз
вития всей Германии. Сославшись 
на опыт недавнего прошлого, ког
да в борьбе против фашизма вы
росла могучая антигитлеровская 
коалиция, А. А. Громыко заявил, 
что различии в социально-эконо
мических системах государств не 
являются препятствием для их 
совместных действий во имя обес
печения мирной жизни народов, 
но сотрудничество, которое было 
необходимо для победы в справед- 
пивой войне, не менее необходи
мо для сохранения и упрочения 
1ира. Если же искать пути для 
родолжения такого сотрудниче- 
тва, то было бы естественным 
режде всего обратиться к реше- 
ИЮ вопросов, оставшихся от вой 

'Ы и являющихся общими для со- 
>зных государств, а главным из 
тих вопросов, бесспорно, являет- 
я мирный договор с Германией, 
аключение которого в свою оче- 
>едь дало бы нам в руки ключ к 
«щению ряда других проблем, 
'азделяющих наши страны.

Касаясь "Основного довода, 
оторый выдвигают противники 
включения мирного договора с 
''ерманией и который сводится к 
о.му, что сейчас нет правитель- 
тва, которое могло бы подписать 
мирный договор от имени всей 
’'’ермании и обеспечить соблюде- 
мне вытекающих из него обяза
тельств, А. А. Громыко сказал:

Однако этот довод нельзя при
знать ни правильным, ни убеди
тельным. Он исходит из сугубо 
формальных юридических сообра
жений, которые менее всего при
годны при сложившихся уело.
ВИЯХ.

В основе его лежит преднаме
ренное игнорирование фактическо
го положения в Германии, на тер
ритории которой давно уже суще
ствуют два самостоятельных су
веренных государства. Разве • сам 
факт присутствия в нашем зале 
официальньа представителей пра
вительств этих двух государств не 
является убедительным свиде
тельством того, что нельзя больше 
закрывать глаза на действитель
ность?

Ждать, продолжал глава деле
гации СССР, пока в Германии бу
дет создано общегерманское пра
вительство, зная всю сложность и 
длительность этого процесса, — 
это значит откладывать заключе
ние мирного договора с Германи
ей на неопределенное время, а 
вместе с тем и пренебречь воз
можностью приблизить националь
ное воссоединение Германии. Как 
можно представлять в качестве 
нашего партнера по мирному до
говору объединенную Германию, 
если ГДР и ФРГ ввиду позиции 
правительства Западной Герма
нии даже не смогли приступить к 
выработке общей платформы для 
сближения друг с другом, кото
рую как раз и должен в значи
тельной степени создать мирный 
договор. Приходится учитывать 
также то обстоятельство, что пра
вительство ФРГ со своей стороны 
занято лишь созданием все новых 
и новых препятствий на пути к 
сближению между обоими герман
скими государствами. Мы вынуж
дены с сожалением отметить, что 
и во вчерашнем выступлении 
представителя Федеративной Рес
публики Германии г-на Греве не 
содержится каких-либо элементов, 
которые говорили бы об измене
нии политики ФРГ в этом вопросе 
в сторону лучшего.

После выступления А. А'. Гро
мыко взял слово министр иност
ранных дел Англии Селвин 
Ллойд. Он сказал, что изучит за
явление, сделанное А. А. Громы
ко, и выскажет свою точку зре
ния. С. Ллойд ограничился толь 
ко несколькими предварительны 
ми замечаниями, в которых выра
зил свое несогласие о данным в 
советском заявлении анализом 
причин раскола Европы на два 
военных лагеря, а также с харак
теристикой положения в Федера
тивной Республике Германии.

Затем С. Ллойд сделал несколь
ко дополнительных пояснений к

Вчера здесь министр иностран
ных дел ГДР д-р Вольц заявил о 
готовности правительства ГДР об
судить с ФРГ вопросы мирного 
договора II соответствующие дру
гие вопросы, касающиеся обоих 
германских государств.

Однако правительство ФРГ по
ка на это не реагирует.

Считаясь с реально существую
щим положением. Советское пра
вительство не видит иной возмож
ности, как заключить мирный до
говор с двумя германскими госу
дарствами. а если к моменту под
писания мирного договора будет 
образована германская конфеде
рация, — с гермайской конфеде
рацией, а также с ГДР и ФРГ.

А. Громыко сказал, что трудно 
принять всерьез и доводы тех, кто 
пытается оправдать свое отрица
тельное отношение к предложени
ям о мирном урегулировании с 
Германией ссылками на то. что 
они признают лишь одно герман
ское государство. Мы знаем, за
явил он. что определенным кру
гам на Западе не нравится обще
ственный строй ГДР. Однако в 
политике менее всего уместно да
вать простор чувству в ущерб 
трезвому подходу к факталн. А  
факты таковы, что правительство 
ГДР полностью признало и взяло 
на себя осуществление всех тех 
целей, которые были провозгла
шены в союзнических соглашени
ях о Германии.

Считаясь с реальным положе
нием. сложившимся в Германии, 
напомнил А. Громыко. Советское 
правительство признало ФРГ и 
сделало это отнюдь не потому, что 
симпатизировало политическому 
курсу правительства Аденауэра и 
установленному в этой стране ре
жиму, который едва ли можно со
гласовать с идеалами. вдохнов 
лявщими союзников в минувшей 
войне. Предпринимая этот шаг 
Советский Союз исходил из инте
ресов разрядки напряженности, а 
также учета того, что без ФРГ 
равно как и без ГДР, не . может 
быть достигнуто никакого про
гресса в решении германского во
проса. Казалось бы, что эти сооб 
ражения не должны быть чужды 
и западным державам, коль скоро 
они действительно хотят продви
нуть вперед решение германского 
вопроса и упрочить мир в Евро
пе.

Нельзя также упускать из ви
ду, что если вопрос объединения 
Германии касается главным обра
зом немцев, то вопрос о мирном 
договоре затрагивает интересы 
многих народов Европы и не 
только Европы, и его решение 
явилось бы важнейшим шагом к 
.укрюплению европейской безопас
ности. Конечно, вопрос объедине
ния Германии имеет большое зна
чение. и Советский Союз являет
ся последовательным сторонником 
решения этого вопроса на миро
любивой и демократической осно
ве. Но если ФРГ еще не готова 
договориться с ГДР о путях ре
шения этого вопроса, то, очевид
но, не остается ничего иного, как 
подождать, пока правительство 
ФРГ не займет более реалистиче
ской позиции.

Другое дело — мирный до
говор. Промедление в решении 
этого вопроса наносит ущерб не 
только немецкому народу, но. и 
другим народам, общему делу ми
ра. Поэтому Советское правитель
ство придерживается того мнения, 
что совещание министров иност
ранных дел должно сосредоточить 
на вопросе о мирном договоре с 
Германией свое основное внима
ние.

■указав, что .участники совеща-^ 
ния, очевидно, уже имели воз
можность изучить советский 
проект мирного договора с Герма
нией и соответствующие предло
жения Советского правительства 
о порядке заключения этого до
говора, доведенные до их сведе
ния в нотах Советского прави
тельства от 10 января и 2 марта 
с. г., А. А. Громыко остановился 
на содержании советского проек
та Договор! и изложил соображе
ния, которыми руководствовалось 
Советское правительство при его 
разработке.

Он, в частности, указал, что 
предложения Советского прави
тельства о заключении мирного 
договора с Германией включают 
в себя одновременное решение 
берлинского вопроса, которое в 
этом случае стало бы составной 
частью общего мирного урегули-

представленным вчера на рассмот
рение совещания предложениям 
западных держав, носящим назва
ние «плана мира». Ллойд восхва
лял ту часть плана, которая от
носится к  вопросу о воссоедине
нии Германии, игнорируя тот 
факт, что объединение двух гер 
минских государств является де
лом самих немцев, самого немец
кого народа и вообще не может 
быть предметом обсуждения на 
Женевском совевдании.

Затем С. Ллойд углубился в 
рассмотрение другой части запад 
ного плана, охватывающей боль-

рования с Германией. С подписа
нием мирного договора, естест
венно, отпадут четырехсторонние 
соглашения,, определявшие поря
док управления и оккупации Гер
мании, в том числе и Берлина- 
Таким образом, оккупационный 
режим, все еще сохраняющийся в 
Западном Берлине прекратит 
свое существование, и будет 
устранена почва, питающая столь 
острые трения между государства
ми. В связи с этим возникает во
прос об определении будущего 
статуса Западного Берлина на пе
риод, пока не будет восстановле
но единство Германии и Берлин 
не станет вновь столицей едино
го германского государства. Со
ветское правительство считает, 
что наиболее подходящим реше
нием было бы предоставление За
падному Берлину статуса вольно
го демилитаризованного города. 
Такое решение берлинского во
проса предусматривается статьей 
25-й советского проекта мирного 
договора. Оно полностью поддер
живается также правительством 
ГДР. на территории которой на
ходится Западный Берлин.

Мы готовы совместно с други
ми заинтересованными государст
вами разработать соответствую
щие гарантии соблюдения пред
лагаемого для Западного Берлина 
статуса, чтобы никто не вмеши
вался в дела вольного города, что
бы были обеспечены его незави
симость, а также необходимые 
деловые, культурные и прочие 
связи со странами как Запада, 
так и Востока. Если, заявил 
А. Громыко, поставить вопрос, 
каково главное достоинство этого 
проекта, то на это следует отве
тить так: советский проект мирно
го договора с Германией дает на
дежную гарантию безопасности 
как бывшим жертвам гитлеров
ской агрессии, так и самому не
мецкому народу, которому в прю- 
шлом не раз приходилось рас
плачиваться миллионами челове
ческих жизней за кровавые аван
тюры германских милитаристов.

Глава делегации СССР предло
жил взять советский проект за 
основу рассмотрения вопроса о 
германском мирном договоре. Мы 
представляем его, сказал он. в 
KaneejBe официального документа 
Советского правительства на дан
ном совещании. Мы готовы, разу
меется, рассмотреть также любые 
возможные предложения других 
участников совещания, направлен
ные на скорейшее заключение 
мирного договора с Германией.

А. Громыко коротко остано* 
вился на внесенных 14 мая на 
рассмотрение совещания предло
жениях правительств США, Анг
лии и Франции по различным 
международным вопросам. В этом 
документе, сказал он. фигуриру
ют и проблемы разоружения, и 
берлинский вопрос, и вопросы ев
ропейской безопасности, и объеди
нение Германии, и, наконец, мир
ное урегулирование с Германией. 
При этом, как нам было сказано, 
данный документ должен рассмат
риваться как единое и неразрыв
ное целое.

Мы внимательно выслушали за
явление государственного секре
таря США, как и выступавших 
вслед за ним министров иностран
ных дел Франции и Великобри
тании. Советская делегация уже 
имела случай высказать свое от
ношение к такому методу, при ко
тором различные по своему харак
теру сложные вопросы связыва
ются в один общий клубок, что 
делает их решение еще более 
сложной, по существу невозмож
ной задачей. Если следовать по 
такому пути, то можно добиться 
лишь одного — завести все дело 
в тупик с самого начала.

Позднее, сказал А. Громьшо, 
советская делегация более под
робно изложит свою точку зрения 

: по существу предложений, содер- 
: жащихся в документе трех дер
жав.

В заключение глава делегации 
СССР сказал, что для безотлага
тельного решения вопроса о мир
ном договоре с Германией сейчас 
имеется все необходимое.

Он выразил надежду, что уед- 
лия делегации СССР во имя До
стижения этой высокой цели 
встретят понимание и поддержку 
со стороны других участников со
вещания.

ШУЮ группу сложных проблем 
обеспечения европейской безопас
ности. в том чисде таких, как QP- 
кращенйе вооружений и воору
женных сил, хотя такие попытки 
связать в один узел различные 
политические вопросы, чтобы ре
шить их в один присест, могут 
только помешать решению глав
ной проблемы — заключению 
мирного договора с Германией.

После выстуглеция С. Лл-'йда 
заседание закрылось. Участники 
совещания решили собраться на 
следующее заседание в понедель
ник, 18 мая.
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Международное совещание 
по космическим лучам в Бухаресте

БУХАРЕСТ, 15 м\ая. (ТАСС).
Здесь закончило вчера .свою рабо
ту 7-е международное 1^абочее со- . 
вещание социалисгичесрсих стран 
в области исследований* космиче
ских лучей и ядёрных взаимодей
ствий высоких энергий. >

Вг работе совещания п ринимали 
участие ученые Воягари5^, Венг^ 
рии, ГДР, КНР, Польши; Румы
нии, Советского Союза и Чехосло
вакии.

На совещании было представле
но и обсуждено большое число 
научных сообщений и определена 
тематика исследований на буду
щее. Совещание в Бухаресте внес
ло важный вклад в дальнейшее 
сотрудничество между учеными и 
исследователями социалистиче
ских стран, работающих в области 
космических лучей и ядерных 
взаимодействий высоких энергий.

ВАШИНГТОН АПЛОДИРУЕТ АРТИСТАМ 
СОВЕТСКОГО БАЛЕТА

О т к р ы т и е  б у д а п е ш т с к о й  
п р о м ы ш л е н н о й  я р м а р к и

БУДАПЕШТ, 15 мая. (ТАСС).. 
Сегодня здесь в торже«ственной 
обстановке состоялось ои'крение 
будапештской промышленной яр- 
.марки. На церемонию открытия^ 
прибыли первый секретарь ЦК  
ВСРП Янош Кадар, члены Портит- 
бюро ЦК ВСРП Дьюла Kaj<naH, 
йене Фок и Миклош Шомоди, 
ч.лены правительства, дипломары, 
многочисленные гости.

Кроме венгерской пpoмышлevн- 
нрсти, широко показывающей 
сшои достижения последних л€»г, 
на территории ярмарки размести

ли свои павильоны Советский 
Союз, Китайская Народная Рес
публика, Польша, Чехословакия.

) ГДР, Болгария. Югославия. На 
ярмарке также» выставили свою 
продукцию 148 фирм из западных 
государств.

Большое внимание посетителей 
ярмарки привлекает советский 
павильон. Около 8 тысяч экспо-на- 
тоо дают посетителям наглядное 
представление об уровне развития 
советской науки и техники и о вы
пускаемой советской промышлен- 
но'стью продукции.

Ярмарка продлится до 25 мая.

Возложение веник,оо в Белграде
БЕЛГРАД, 15 мая. (ТАСС). 

Сегодня, в День Победы — годов
щину освобождения Югославии от 
фашистской оккупации, — состоя
лось возложение венков на моги
лы югославских и советских вои
нов, павших в боях за освобожде
ние Белграда.

Бенни возложены от народного 
комитета Белграда, Белградского 
городского комитета Союза ком-

I 'Мунистов Югославии, Велградско- 
I -го городского комитета социали- 
; стического союза трудового наро- 
| да, городского комитета союза бор

цов народно-освободительной вой- 
; ны и Белградского городского 
I комитета народной молодежи.
I На могилы советских и югослав- 
"ских воинов-освободителей Бел- 
. града возложен также венок от 
I посольства СССР в Югославии.

Закупка машин сельскохозяйственными  
. кооперативами Чехословакии

ПРАГА. 15 мая. (ТАСС). Как 
передает Чехословацкое телеграф
ное агентство, после зимнего по-< 
становления чехословацкого пра
вительства о продаже сельскохо
зяйственных машин почти 6.000* 
единых сельскохозяйственных ко- 
рцеративов из 12.283 закупили в 
МТС или на заводах тракторы се
ялки. картофелесажалки, различ
ный навесной инвентарь и т. д.

Весенне-полевые работы показали, 
что машины, находящиеся в соб
ственности кооперативов, исполь
зуются лучше, чем в МТС. О хо
зяйственном укреплении коопера
тивов свидетельствует также тот 
факт, что кооперативы в большин
стве случаев приобрели ■ машины 
за наличные деньги. В настоящее 
время кооперативы приступают к 
закупке уборочных машин.

Новая крупная теплоэлектростанция
в Китае

ВАШИНГТОН. 16 мая. (ТАСС). 
Все вашингтонские газеты на 
видных местах опубликовали 
вчера обширные рецензии и спе
циальные корреспонденции о кон
цертном выступлении балета 
Большого театра в столице США. 
Отмечая огромный успех выступ; 
ления, авторы корреспонденций 
единодушно выражают свое вос
хищение коллективом балета и да
ют самую высокую оценку ма
стерству советских артистов.

Балет Большого театра, пишет 
театральный критик газеты 
«Стар» Макартур, — это «бле
стящая танцевальная труппа». 
Критик дает самую высокую 
оценку искусству Улановой, Пли
сецкой, Стручковой, Лапаури, 
Фарманянца, Фадеечева и других | 
солистов, а также кордебалета.
Говоря о высоком исполнитель
ском мастерстве артистов балета, 
Макартур шутливо пишет: «Бе

да» программы заключалась в 
том, что было очень нелегко опре
делить, что же все-таки составля
ло «гвоздь» концерта — настоль
ко хороши были все номера. В 
рецензиях особо отмечается ма
стерство дирижера Юрия Файера. 
Другой театральный критик газе
ты «Стар» Кармоди подчеркивает 
большое значение поездки балета 
Государственного академическо
го Большого театра в США 
для улучшения советско-амери
канских отношений. «Вчера, — 
пишет он, — в кинотеатре «Леве 
кэпитол» произошла культурная 
встреча Москвы с Вашингтоном, 
которая оставила самое наглядное 
впечатление о том, как должны 
происходить такие встречи». Вы
ступление балета Большого теат-  ̂
ра, по словам критика, является 
превосходным выражением того | 
глубокого смысла и надежды, ко
торые скрываются за несколько '

холодным выражением «культур
ный обмен».

Число зрителей на вчерашнем 
концерте было, отмечает Кармоди, 
«рекордным» для американской 
столицы.

С тех пор, как в Вашингтоне 
выступал ансамбль Моисеева, пи
шет театральный критик вашинг
тонской газеты «Дейли ньюс» 
Берлинер, артисты балета никог
да не вознаграждались такими 
возгласами одобрения и аплоди
сментами.

Моменты, вызывающие восхи
щение зрителей, следовали, по 
словам корреспондента «Вашинг
тон пост энд тайме геральд» Бэт
ти, так часто, что даже просто 
упомянуть каждый из них почти 
невозможно.

Ряд корреспондентов высказы
вает сожаление по поводу того, 
что столица США увидела все
мирно известный балет только 
один раз.

Воскресенье, 1 7  мая 1959  г. 114  (10781).

С П  О Р Т  ^
В С Т Р Е Ч И  С И Л Ь Н Е Й Ш И Х  

В С Л Е Й Б С Л И С Т О В  Р С Ф С Р
КАЗАНЬ, 15 мая. (ТАСС). В 

течение девяти дней здесь прохо
дили встречи волейбольных 
команд Российской Федерации, 
добившихся права участвовать во 
второй летней спартакиаде наро
дов РСФСР. После игр в под- 

' группах и полуфинале право оспа- 
■ ривать первое—четвертое места 
получили волейболистки Иркут- 

I ской. Новосибирской, Свердлов
ской областей и Краснодарского 
края, волейболисты Московской, 
Куйбышевской, Свердловской об
ластей и Чечено-Ингушской АССР.

Спортсменки Иркутской области 
завоевали первенство на спарта-

Номмумистическая партия США требует 
запрещения ку-клукс-клана

НЬЮ-ЙОРК. 16 мая. (ТАСС). 
В газете «Уоркер» опубликовано 
заявление исполнительного коми
тета Коммунистической партии 
Соединенных Штатов относитель
но «программы действий против 
возрождения на юге террора», на
правленного против негров. В сво
ем заявлении Коммунистическая 
партия требует, чтобы конгресс 
США объявил вне закона pac;gcT- 
ские организации ку-клукс-клан и 
так называемые советы белых 
граждан и принял закон против 
линчевания.

В заявлении говорится, что не
давнее похищение и линчевание 
23-летнего лесоруба Паркера в

неграми в штатах Джорджия и ры заявления, — профсоюзы дол- 
Луизиана «служат предупрежде- жны нанести порайсение этому на-

киаде и звание чемпиона РСФСР 
на 1959 год. Команде вручен пе
реходящий приз Совета спортив
ных обществ и организаций 
РСФСР, а ее участницам — алые 
ленты чемпионов.

На второе место вышли волей
болистки Краснодарского края, на 
третье — Свердловской области.

Мужские команды Московской 
области и Чечено-Ингушской 
АССР, претендующие на первое 
и BToipoe места, закончили сорев
нования с одинаковыми результа
тами. Третье место заняла коман
да Куйбышевской области.

Томская команда 
остается лидером

нием всем американцам о начале 
общего возрождения на юге тер
рора линчевания... Базой для ор
ганизации этого растущего терро
ра служат советы белых граждан 
и Ку-клукс-клан, созданные во 
всех южных штатах».

В заявлении далее говорится, 
что «глубокое возмущение амери
канского народа преступным лин
чеванием должно найти свое вы
ражение во всех уголках страны». 
Насилия против негров, отмечает
ся в заявлении, связаны с усиле
нием «общего наступления» пред
принимателей на профсоюзное

ступлению реакционных сил».
В заключение Компартия при

зывает президента США лично 
посетить «район бедствия — 
штат Миссисипи» и обратиться по 
радио к стране с требованием 
прекратить насилия против ' не
гров.

гор. Поплервилл в штате Мисси-' движение. «Ради своего самосо- 
сипи и грубые издевательства над хранения, — подчеркивают авто-

Несостоятельность плана 
запалных держав

ПЕКИН, 15 мая. (ТАСС). В 
провинции Ляонин, Северо-Восточ
ный Китай, с помощью Советского 
Союза, ГДР и Чехословакии бы
стрыми темпами сооружается одна 
,из, крупнейших в Китае теплоэлек-! 
гровтанция мощностью 600 тысяч 
киловатт. 1

В настоящее время строители 
приступили к монтажу агрегатов, 
работающих на высоких парамет
рах температуры и давления пара. 
Здесь будет установлен первый 
отечественный паротурбогенератор 
мощностью 50 тысяч киловатт, из
готовленный на предприятиях 
Харбина. 1 ,

П ротест японских pbi6ako»B
ТОКИО, 16 мая. (ТАСС). Как 

сообщает токийское радио, наме
рение командования ВВС СШ А в 
Японии провести 21 мая авиаци
онное учешге с бомбометанием по 
морским целям в прибрежных во- 
дах префектуры Ибараки вызва. 
.'ю возмущение местных рыбаков.

Вчера японские рыбаки, выйдя 
в море на своих суддх, прегради
ли ' путь американским военным 
кораблям, следовавшим в предпо.

латаемый район учений, чтобы 
расставить мишени для бомбоме
тания.

Рыбаки заявили американскому 
военному командованию, что они 
не позволят поставить ни одной 
мишени, пока не будет решен 
вопрос о компенсации убытков, 

;. которые понесут рыбаки в связи 
с учениями американской' авиа- 

щии.‘

ПАРИЖ. -15 мая. (ТАСС).
План «урегулирования» герман
ской проблемы, представленный 
вчера западными державами на 
Женевском совещании, «ни в ко
ей мере не отвечает требованиям 
нынешней обстановки», пишет се
годня обозреватель газеты «Юма- 
ните» Ив Моро, находящийся в 
Женеве.

Этот план, подчеркивает Моро, 
«не только откладывает в долгий 
ящик заключение мирного догово
ра с Германией, но и ставит его 
заключение в зависимость от це
лого ряда предварительных усло
вий».

Новые предложения западных 
держав никоим образом не могут 
способствовать смягчению между
народной напряженности, продол
жает обозреватель газеты, й'о- 
скольку они «не только не преду
сматривают нормализации . поло
жения в Западном Берлине, но и 
требуют, чтобы в восточном сек
торе города была установлена че
тырехсторонняя оккупация. Ссу- 
ществление первого этапа плана 
было бы равносильно, таким об
разом. отрыву Берлина от Гер
манской Демократической Респуб
лики, лишению ее .столицы».

«Представляя свой план как 
«неделимое целое», — говорится 
в статье, — западные державы 
заранее блокируют переговоры не 
только по германской проблеме, 
но также в отношении европей
ской безопасности. Так. например, 
они делают невозможным созда
ние в Европе зоны ограниченных 
вооружений и вооруженных сил 
до тех пор, пока Берлин не будет 
оторван от Германской Демокра

тической Республики».
Огромный недостаток западного 

плана, продолжает Ив Моро, за
ключается в том, что он не содер
жит ни одной серьезной меры, 
направленной к предотвращению 
угрозы со стороны возрождающе
гося западногерманского милита
ризма. Этот план отнюдь не за
прещает бундесверу получать из- 
за границы атомное оружие -и ра
кеты. Он даже определенно пре
дусматривает. что воссоединенная 
Германия смогла бы примкнуть 
к военному блоку вроде атланти
ческого пакта.

Палачи в роли 
полицейских

ЛОНДОН, 15 мая. (ТАСС). О 
зверском обращении властей 
Южно-Африканского Союза с ко
ренным населением пишут сегодня 
лондонские газеты, поместившие 
сообщешш из Кейптауна. Соглас
но этим сообщениям, полицейские 
схватили трех африканцев по по
дозрению в краже и начали про
водить «дознание». Африканцы 
были подвешены за ноги на де
ревья и жестоко избиты палками. 
Одного из них палачи убили, при
вязав за ноги к двум полицейским 
машинам, которые затем поехали 
в ра,зные стороны.

В результате того, что зверства 
«блюстителей порядка» получили 
огласку, они были привлечены к 
суду Однако они отделались на
казаниями. крайне незначительны
ми по сравнению с совершенным 
преступлением Один полицейский 
был приговорен к четырем годам 
тюремного заключения, а другой— 
всего лишь к 18 месяцам, при
чем половина этого срока была за
считана ему условно.

Преследования немецких 
патриотов в ФРГ

БЕРЛИН, 16 мая. (ТАСС). За
падногерманские власти усилива
ют репрессии против немецких 
патриотов, выступающих в защиту 
демократических прав граждан 
ФРГ, за установление контактов 
между населением обоих герман
ских государств. На днях суд в 
Майнце приговорил 61-летнего за
падногерманского рабочего Карла 
Хеннемана к 2 месяцам тюремно
го заключения за участие в «ко
митете по защите демократиче
ских прав и свобод» ' в земле 
Рейнланд- Пфальц.

Особенно, жестоко западногер
манские власти преследуют граж
дан ГДР, прибывающих в Запад
ную Германию для установления 
контактов с трудящимися ФРГ. 
14 мая суд в Дортмунде пригово
рил граждан ГДР Гейнца Тхюме-

ра и Манфреда Кейля к  7 меся
цам тюремного заключения каж
дого за попытку установить кон
такты с профсоюзной организаци
ей Билефельда. В Люнебурге за 
аналогичные «преступления» бы
ли приговорены к 2.5 мес. тюрем
ного заключения каждый гражда
не ГДР — Фриц Пашшр и Ганс 
Фивегер.

Правление объединения свобод
ных немецких профсоюзов опуб
ликовало список граждан ГДР, 
находящихся в западногерман
ских тюрьмах. В нем значатся 
имена 15 человек, арестованных 
за попытки установить контакты 
с западноге)эманскими рабочими 
и членами профсоюзов с целью 
совместного обсуждения вопросов 
унрепления мира и разрядки 
международной напряженности.

Футболисты команды «Сибэлек- 
тромотор», отстаивающей спортив
ную честь города Томска в сорев- 
Н01ваниях на первенство Страны по 
футболу среди команд класса «Б», 
ныне лучше подготовились к фут
больному сезону по сравнению с 
прошлым годом. Это сказалось на 
результатах игр. В прошлом году 
в первом круге с командами Ир
кутска и Читы том:ичи сыграли 
вничью и проиграли команде горо
да Улан-Удэ. В этом году наша 
команда выиграла встречи первого 
круга у этих команд. В прошлом 
году футболисты Томска возврати
лись из поездки по городам Вос
точной Сибири с тремя очками, 
сыграв четы ^ игры, в этом году 
— с шестью очками после трех 
игр.

К  началу игр на своем поле во
рота томской команды были «су- 
хийш», в них не было забито ни 
одного гола. В ворота «противни
ков» томичи забили семь мячей. 

I Игра нашей команды оставила не
плохое впечатление в тех городах, 
где она выступала. «Гости во всем 
превосходиди иркутян, особенно в 

: нападении, — писала о томских 
, футболистах иркутская газета 
I «Восточно-Сибирская правда». — 
Победители цродемонстрировалн 
свое бесспорное преимущество в 
техшше и тактике игры, были бо
лее быстрыми в нападении и цеп- 
ким'и в защите».

Вчера томские футболисты пря- 
гшмали на своем поле команду 
«Сябсельмаш» (город , Новоси
бирск) Встречались достойные 
«противники». Новосибирцы после 
трех игр имели четыре очка. Они 
победили команды Владивостока и 
Комсомольска, проиграв со счетом 
0:1 прошлогоднему победителю 
зоны - г  команде армейцев Хаба
ровска. Томичи с интересом ожи
дали эту встречу.

Ровно в шесть часов вечера по 
свистку судьи республиканской 
категории Труфанова ,, (г.: Кемеро
во) футболисты выходят на поле. 
Игра начинается в ' быстром темпе. 
Томичи.. устремляются к  воротам

ИЗВЕЩЕНИЯ
18 мая. в 7 часов вечера, в До

ме политического просвещения 
(г. Томск, Кооперативный пере
улок, 5) проводится итоговое тео
ретическое собеседование со слу
шателями лектория по философии 
и международному коммунистиче
скому и рабочему движению.

¥
18 мая, в 7 часов вечера, в об

ластном лектории состоится лек
ция по литературе на тему: «Пьеса 
А. М Горького «На дне» — обви- 
Ш1тельный акт капиталистическо
му строю». Читает тов. Попо
ва Г. А.

новосибирских футболистов. Но 
через минуту уже атакуют гости. 
Острые моменты создаются то у 
одних, то у других ворот. Но по
степенно темп игры снижается. Ни 
той. ни другой команде в первой 
половине игры не удается завер
шить атаки голом,

Вторую половину игры томичи 
начали бурными атаками. Два ра
за к воротам новосибирцев проры
вается правый крайний нападаю
щий Владимир Ченцов. Но неточ
ные передачи и удары по воротам 
не позволяют томичам открыть 
счет. На пятой минуте следует 
опасный прорыв по правому краю 
быстрого нападающего ■ томской, 
команды Анатолия Ченцова. Силь
ным ударом он забивает первый 

■. гол в ворота гостей. Новосибир
ские футболисты переходят в от
ветную атаку. И через две минуты 
мяч влетает от штангн в ворота 
томичей. Счет — 1:1.

После этого инициативой проч
но завладели футболисты «Сиб- 
электро'мотора». Их прорывы 
очень опасны Защитники новоси
бирской '  команды вьшуждены 
иногда отбивать мячи за линию 
своих ворот. При подаче седьмого 
углового удара мяч перехватывает 
центральный защитник томской 
команды Ращупкин и головой точ
но направляет его в ворота. Счет 
становится 2:1 в пользу «Сиб- 
электромотора». Через несколько 
минут по центру поля к штрафной 
площадке гостей проходят Нико
лай Козлов и Анатолий Ченцов. 
Следует точная передача Козлова, 
и Анатолий Ченцов увелпчивает 
счет до 3:1. Этот результат не из
менился до конца игры.

Выиграв у новосибирской 
команды «Сибсельмаш», томские 
футболисты одержали подряд чет
вертую победу и набрали восемь 
очков при соотношении забитых и 
пропущенных мячей 10:1. Они 
продолжают оставаться лидерами 

I в зоне. На втором месте — ар- 
, мейцы Хабаровска, имеющие семь 
1 очков после четырех игр.'
' И. АЛЕКСЕЕВ.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по об
ласти 17 мая ожидается перемен
ная облачность, местами кратко
временные осадки, ветер север
ный, 3 — 7 метров в секунду, 
температура воздуха 2 — 7 ,град1'- 
сов тепла.

18— 19 мая облачная с прояс
нениями погода, временами осад
ки, ветер юго-западный, 5 —10 
метров в секунду, температура 
воздуха ночью от 2 градусов мо
роза до 3 градусов тепла, днем— 
6— 11 градусов тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

17 мая, днем и вечером — 
«Мещане».
19 мая — «Чайки над морем»

(последний раз в сезоне).
Начало спектаклей: дневного— 

в 12 час. дня, вечерних — в 8 
час. вечера.

Кинотеатр имени М. Горького
17 мая -т- новая цветная музы

кальная кинокомедия «Моя жена 
хочет петь». Сеансы: 8-30, 10-20, 
12-10, 2. 3-50. 5-40, 7-30, 9-20,
11- 10. (Дети до 16 лет не допу
скаются).

Зал кинохроники
17 мая — новый документалБ* 

ный фильм «Поль Робсон». Сеан
сы: 4-30. 5-40, 6-50, 8. 9-10.
10- 20.

1 7  мая — для детей новый 
цветной фильм «Сомбреро». Се
ансы: 9, 10-15, 11-30, 12-45,
2. 3-15.

Кинотеатр имени И .' Черных
17 мая. Большой зал — «Пти. 

да небесная». Сеансы: 9, 10-40,
12- 20. 2, 3-40, 5-20, 7, 8-40.
10-20 (Дети до 16 лет не допу
скаются). Малый зал — «Жизнь 
прошла мимо». Сеансы: . 12-15, 
2, 3-45. 5-30. 7-15, 9, 10-45.

Для детей — «Юный г^рой». 
Сеансы: 8-55, 10-35.

Кинотеатр городского сада
17 мая — художествен, 

иый фильм «Малахов курган». 
Сеансы: 12. 2-15, 4-30, 6-45, 9.

М О Ж Н О  В Ы Ш Г Р Л Т Ъ  
от 4 0 0  до 60.000 рублей:

по государствеввоиу Зк ввутревнему выигрышвоиу займу 
в 69 основном тираже выигрын1ей, который состоится 

30 мая 1959 года

В тираже на 12 разрядов займа разыгрывается 102.000 вы
игрышей на общую сумму 55.802.400 рублей, в том числе:

24 выигрыша по 50 000 рублей,
60 выигрышей по 25 000 рублей,

300 выигрышей по 10 000 рублей,
960 выигрышей по 5.000 рублей,

8400 выигрышей по 1.000 рублей,
92256 выигрышей по 400 рублей.

Вероятность выигрыша по облигациям увеличивается с каж
дым тиражом, поскольку выигравшие облигации погашаются 
при выплате выигрышей и в дальнейших тиражах не участву
ют, а количество выигрышей остается неизменным.

Облигации займа продаются и свободно покупаются сберега
тельными кассами.

Приобретайте облигации займа!
Управление гострудсберкасс 

и госкредита Томской области.

Телевиде ияе
Воскресенье, 17 мая 

15.00. Солнечный праздник. 
(День рождения пионерской орга
низации имени В. И. Ленина). 
15.15. Для детей. Художествен
ный фильм «Флаги на башнях». 
19.00. Наш фестиваль. 19.20 
Творческая встреча с режиссером 
Новосибирской студии кинохрони
ки Николаем Лебедевым. 19.45. 
«Могучее идейное оружие в борь
бе за коммунизм» (к 50 летию со 
дня выхода . в свет гениального 
труда В. И. Ленина «Материализм 
и эмпириокритицизм»). 20 10. Ки
ноповесть «На дальних берегах».

Томский городской отдел комму
нального хозяйства сообщает, что- 
согласно решению № 346 испол
кома Томского городского Со
вета запрещается повсеместно на 
территории г. Томска вскапы
вать склоны 
аользовать под огороды, добывать 
здесь глину и песок и пасти скот.

Виновные в самобольной раскоп
ке склонов и. оврагов будут при
влекаться к ответственности.

Контроль за выполнением на
стоящего решения возложен на 
райисполкомы.

Томский горкомхоз.

к р а с н о я р с к и й  ф и н а н с о в о  к р е д и т н ы й  ТЕХНИКУМ

О Б Ъ Я В Л Я Е Т  Н А Б О Р
учащихся на 1959/1960 учебный год.

Техникум имеет дневное и заочное отделения.
Техникум готовит на очном отделении специалистов для 

работы в финансовых органах, банках, органах социального 
обеспечения, на заочном отделении без отрыва от производ
ства — специалистов финорганов, банков и бюджетных учреж
дений.

На очное отделение в техникум принимаются лица в возра
сте от 14 до 30 лет, а на заочное — независимо от возраста, 
имеющие образование в объеме семилетней и средней школы.

Срок обучения на очном отделении "— 3 года и полтора го
да, на заочном отделении — четыре и два года.

Условия приема —- общие для всех средних специальных 
учебных заведений СССР.

Прием заявлений с 1 июня по, 31 июля 1959 г.
Приемные экзамены с 1 августа по 20 августа 1959 г.
Заявления с документами направлять по адресу: г. Красно

ярск. проспект имени Сталина, 103, финансово-кредитный тех
никум.

Ввиду строительства заире- 1  Томской областной строительно- 
щается посадка огородов на тер- монтажной конторе «Сельэлектро- 
ритории Томского лесоперевалоч- строй» требуются на постоянную 
ного комбината ! работу: инженеры и техники-элек-

1. На территории промышлен- трикй, секретарь-машинистка,
ных площадок 1-й и 2-й лесо. 
бирж, обнесенных забором.

2. На участке вдоль восточной 
оградительной дамбы, между дам
бой и озером, за сенным складом 
до примыкания новой дамбы.

3. На жилом поселке лесопере-
и оврагов, HCi валочного комбината в конце ули

цы Большой Подгорной, между 
улицами Первомайской и Обской, 
севернее 'четырехквартирных жи
лых домов.

Ликеро-водочному заводу требу
ются: слесарь-жестянщик, слесарь- 
электросварщик, слесарь-водопро 
водчнк и товаровед.

Обращаться' г. Томск, Татар
ский переулок, 18, в контору за
вода. 2— 2

электромонтеры и ученики элек
тромонтера из числа окончивших 
10 классов.

, Обращаться: г. Томск, улица 
Набережная реки Ушайки, 18. те
лефон 48-47. 3— 1

Автотресту требуются: инжене
ры, техники-автомобилисты, бух.

Т О М С К И Й  Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  У Н И В Е Р С И Т Е Т  
И М Е Н И  В . В , К У Й Б Ы Ш Е В А

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС

на замещение , штатных должностей 
I. ЗАВЕДУЮЩИХ КАФЕДРАМИ:

отраслевых экономик, вычислительной математики, радиофи
зики, всеобщей истории, русского языка, органической химия.

II. ДОЦЕНТОВ КАФЕДР:
отраслевых экономик, вычислительной математики, радиофи

зики по специальностям: а) электродинамика сверхвысоких ча
стот, б) распространение радиоволн, в) электронные вычисли
тельные устройства и автоматика; металлофизики, органиче
ской химии, всеобщей истории, русского языка, неорганиче
ской химии, оптики и спектроскотш, общей физики, экспери
ментальной физики, электромагнитных колебаний по специаль
ностям: а) физика магнитных явлений, б) теоретические основы 
радиотехники; математического анализа, геометрии.

III. АССИСТЕНТОВ И ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ КАФЕДР:
отраслевых экономик, вычислительной математики, радиофи

зики. органической химии, всеобщей истории, русского язьша 
математического анализа.

Срок конкурса — один месяц со дня опубликования объяв
ления.

К заявлению прилагаются следующие документы: 1. Копия 
диплома о высшем образовании, заверенная нотариально; 
2. Конни документов об утверждении в ученом звании и степе
ни, заверенные нотариально; 3. Личный листок по учету кад
ров и две фотографии размером 6 X  9i 4. Автобиография; 
5. Характеристика с последнего места работы; 6. Список на
у ч н о  работ, рецензии и отзывы о них. Заявления адресовать: 
г. Томск, проспект имени Тимирязева, 3, госуниверситет.

Бондарно-тарному заводу на по
стоянную работу требуются; рабо-

галтер-ревизор, экспедитор и плот- чие на сколотку . ящиков и груз- 
ник. I чики.

Обращаться: г. Томск, улица!
Пушкина, 10, отдел кадров.

2—1

Томскому мелькомбинату тре
буются: грузчики, мотористы, ра
бочие в цехи, счетчики, бухгалте
ры. няня в детский сад.

Обращаться: г. Томск, улица 
Мельничная. 40. отдел кадров. .

3 --2

Обращаться; г. То.мск, улица 
Розы Люксембург, 115, телефон 
39-90. 2— 1

Ветеринарной поликлинике в 
г. Томске требуются' ветеринар
ный врач, ветеринарный фельд
шер и ветеринарные санитары.

Обращаться г. Томск, проспект 
имени Ленина 38. 3-й этаж, ком
ната 53, телефон 41-26. 3—2

Отделу материально-техническо
го снабжения срочно требуются: 
шкицер и помощник на 230-тонный 
паузок.

Обращаться: г. Томск, НиЖний 
луг, 4._______ ______________ 2—1 ■

Томскому электромеханическо
му заводу требуются на постоян
ную работу' плотники, штукату
ры, каменщики и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 30, отдел кад
ров.

4— 2
вросп. ям. Ленина, 13, телефоны: редактора — 37-37, заместителя редактора — 51 75. ответ секретаря -  31 1» секретариата —42 40, отделов; вартийноЙ жи.чии — 37-77 и 42-44, пропаганды — 47 45,
42 46, сельского хозяйства — 37-39, оромышленно m  — 37 75, отдела писем и работы с оабгелькорами — 37 38 и 3147  отдела инфпрмацив — 51-61, зам. зав. издательством ~  5 2 -23 ,’

бухгалтерии и отдела объявлений — 37-36, директора типографии —37-72, стенографистки — 52-02.

Г. Том ск, тип. JS& 2 «К расн ое З н ам я» . Т ираж  8 2  ш о .  екз. З а к а з  №  1 4 2 8
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